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Camila Nieto, carta del 
Frente Amplio a la Alcaldía 
de Valparaíso, critica falta 
de "apertura al diálogo" del 
sharpismo

Exigen explicaciones al Gobierno 
por fallida licitación de estudios 
de factibilidad técnica para 
trazado del tren Valparaíso-
Santiago

Diputado Andrés Longton y sus 
deseos de llegar al Senado: "Voy a 
ser candidato y me da lo mismo a 
quién me pongan al frente"

Iván Poduje se acercó a 
manifestación contra el 
Municipio de Viña y fue 
expulsado a los gritos
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¿Ya no importa el medio ambiente? Los 
misterios tras los casos Punta Piqueros, 

Rocas de Maitencillo y Mall de Agua Santa
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¿Ya no importa el medio ambiente? 
Los misterios tras los casos Punta 
Piqueros, Rocas de Maitencillo y Mall 
de Agua Santa

sumaron los riesgos que generaría 
para el medio ambiente.

De ahí en adelante, mientras se 
seguía construyendo el hotel, la dis-
puta judicial terminó llegando has-
ta la Corte Suprema, que en 2013 
paraliza la obra y exige un Estudio 
de Impacto Ambiental, mientras el 
Municipio de Concón revoca el per-
miso. Pero un año después lo vuelve 
a otorgar y así sucesivamente... En 
resumen, el máximo tribunal del 
país se ha pronunciado unas siete 
veces en esta materia. 

H ay contiendas judicia-
les largas y la que se 
ha vivido por más de 13 
años por el Hotel Punta 

Piqueros. En 2011, el proyecto logra 
su permiso de edificación y ese mis-
mo año el Comité Pro Defensa del 
Patrimonio Histórico y Cultural de 
Viña del Mar presenta un reclamo 
de ilegalidad ante la Municipalidad 
de Concón y al año siguiente ante la 
Corte de Apelaciones para evitar su 
construcción, aduciendo que el per-
miso atentaba contra la legalidad 
urbanística local y regional, pues 
autorizó construir en el borde 
costero de la comuna de Concón 
un proyecto hotelero, pero sin 
considerar que en aquella zona 
existía prohibición de emplazar 
edificaciones con destino habi-
tacional o residencial, a lo que 

Hoy por hoy, el tema sigue en la 
Corte Suprema, pero los últimos 
días Puranoticia.cl dio a conocer el 
llamado a conciliación que hizo 
una sala de la Corte de Apelacio-
nes de Valparaíso entre los inter-
vinientes, por el reclamo de ilegali-
dad presentado por la inmobiliaria 
Punta Piqueros en contra del Oficio 
DOM N° 121 de abril de 2021 y para 
que el tribunal ordene al Director de 
Obras Municipales dictar una nue-
va resolución para continuar con la 
tramitación de la solicitud de per-

miso de edificación. 
Las partes mantenían sus pos-

turas hasta que la corte abriera un 
proceso de conciliación entre las 
partes, luego que se estableciera 
que la construcción del hotel no 
cumplió con la legalidad vigente, 
razón por la que la Seremi de Vi-
vienda ordenó la demolición de 
la construcción prácticamente 
concluida.

SOSPECHOSA CONCILIACIÓN
Sin embargo, en marzo de 2023, 

tras una larga sesión del Concejo 
Municipal de Concón, se develó un 
millonario y controvertido acuerdo 
al que pretendían llegar la Inmobi-
liaria, la Municipalidad de Concón 
y la Corporación Pro-Defensa del 
Patrimonio Histórico y Cultural, 
representada por el conocido abo-

Conciliaciones tras millonarios pagos, intereses de 
abogados en participar de causas sin tener algún motivo 
aparente y el desistimiento de la batalla por parte de 
algunos vecinos, son parte de las estrategias judiciales de 
algunos profesionales de las leyes de la V Región.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ya-no-importa-el-medio-ambiente-los-misterios-tras-los-casos-punta
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gado "ecologista" Gabriel Muñoz, 
consistente en un pago cercano a 
los 500 millones de pesos para así 
compensar todos los gastos que 
ésta habría hecho en los diferentes 
juicios para justamente evitar la 
construcción de este edificio. Lo que 
se buscaba era que en el inmueble 
se instalaran espacio de Co-Wor-
king, consultas médicas y diferen-
tes oficinas para el comercio, em-
prendedores y Pymes. No obstante, 
aquello finalmente fue rechazado 
por los concejales y el alcalde. 

La propuesta de acuerdo, cuyas 
tratativas se mantienen en reser-
va, abrió la caja de pandora de 
los reales intereses de uno de los 
abogados más emblemáticos en 
el país en la lucha contra las in-
mobiliarias, pues si por más de una 
década insistió en que el edificio era 
ilegal y no podía funcionar, la sola 
idea de estar dispuesto a recibir 
un pago de 500 millones de pesos 
para sus representados deja claro 
por cuánto dinero se puede ceder 
en los principios que promulgó por 
largos años.

¿Cuál es, entonces, el interés de 
estos “Quijotes del siglo XXI” en 
su lucha “desinteresada” contra 
las inmobiliarias?

Puranoticia.cl conversó sobre 
este tema con la concejala María 
José Aguirre, independiente, pero 
cercana a Evópoli, quien expresó 
que "la consecuencia de los actos 
es la que nos da credibilidad en 
la vida. El estar saltando de una 
vereda a otra es poco serio y se 
presta para todo tipo de especu-
laciones".

De igual forma, la edil de Chile 
Vamos manifestó que "la Munici-
palidad de Concón jamás debió 
presentar a pronunciamiento un 
convenio tripartista donde se in-
cluía una transacción económica 
entre privados. Nos expone a ma-
las prácticas, y no corresponde. 
No estoy disponible para ese tipo 
de acuerdos".

¿QUÉ INTERESES HAY REAL-
MENTE?

Tal parece que el botín de la con-
ciliación es bastante bueno, pues a 
comienzos de este mes, dos abo-
gados intentaron hacerse parte 
de la causa, aunque el tribunal fi-
nalmente rechazó sus solicitudes. 
"Atendido el estado de la causa, 
no ha lugar”, pronunció la corte.

Se trata de la abogada Fabiola 
Ruiz, de la organización Patrimonio 
Vivo Costa; y del abogado Rolando 
Contreras, con domicilio en Valpa-
raíso.

La propia inmobiliaria cuestio-
nó el real interés de este último, 
diciendo que "el solicitante no ha 
invocado en su escrito vínculo 
alguno con la comuna de Concón 
ni ha acreditado absolutamente 
ningún interés específico en esta 
causa. Es más, ha fijado su domi-
cilio en la comuna de Valparaíso, 
por lo que evidentemente no tie-
ne vínculo alguno con el objeto 
de este reclamo de ilegalidad. 
Asimismo, el tercero que pretende 
comparecer no posee ningún de-
recho subjetivo o un interés jurídi-

camente tutelado que pueda verse 
afectado por la resolución que se 
pronuncie en este procedimiento".

A ello agregaron que "en este 
escenario, la discusión sobre la 
presencia o no de un interés le-
gítimo se aboca a identificar cuál 
es el beneficio o perjuicio que 
podría obtener el tercero con el 
rechazo o acogimiento del recla-
mo de ilegalidad interpuesto por 
esta parte. Frente a ello, surge la 
siguiente pregunta: ¿cuál es su in-
terés jurídicamente tutelado para 
comparecer en el procedimiento 
judicial de reclamación? ¿cuál sería 
ese beneficio jurídico directo que 
obtendría en caso de que se recha-
ce o acoja la reclamación de autos? 
Y, por supuesto, la respuesta es que 
ninguno”.

Tras la negativa del tribunal, el 
abogado Rolando Contreras in-
sistió en entrar en la causa pues, 
"como se observa en el presen-
te juicio, aún no hay sentencia. 
Tampoco existe una conciliación 
aprobada judicialmente u otro 
equivalente jurisdiccional a la 
sentencia judicial, que impidan la 
intervención de esta parte en cali-
dad de tercero coadyuvante", dijo 
en su nueva solicitud. Sin embargo, 
el tribunal le volvió a negar el poder 
entrar, señalando que "no habien-
do variado los antecedentes que 
se tuvieron presentes al momen-
to de resolver las solicitudes de 
hacerse parte y encontr ndose á 
esta causa en estado de acuerdo 
suspendido".

Ante la insistencia de Rolan-
do Contreras, queda preguntarse: 
¿Quién es este abogado que tiene 
un interés tan marcado por inter-
venir en juicios donde aparente-
mente no tiene interés directo?

Puranoticia.cl confirmó que el 
profesional de las leyes pertenece 
a una familia de abogados de la 
zona, entre los que hay un notario 
y un juez. Lo que llama la atención 
es que hace tres semanas el mismo 
abogado presentó un reclamo de 
ilegalidad ante la Municipalidad 
de Puchuncaví en contra de la re-
cepción definitiva del edificio Rocas 
de Maitencillo, que se otorgó luego 
de una conciliación a la que llamó 
la Corte Suprema, luego de un fallo 
adverso en contra de la Municipali-
dad de Puchuncaví que, entre otras 
cosas, la condenaba al pago de una 
millonaria indemnización.

EL EXTRAÑO DESISTIMIENTO 
DEL MALL DE AGUA SANTA

En otro caso que intervino este 
abogado, también sin aparente in-
terés directo, fue el bullado caso del 
Mall de Agua Santa, en Viña del 
Mar. En contra de este proyecto se 
presentaron al menos dos solici-
tudes de invalidación en la Mu-
nicipalidad de la Ciudad Jardín. 
Pero ambas fueron rechazadas por 
la alcaldesa Macarena Ripamonti, 
argumentando que, si bien, no le 
gustaba el proyecto, los permisos 
habían sido otorgados de confor-
midad a la ley, por lo que no proce-
día la invalidación.

Rolando Contreras presentó 
entonces un reclamo de ilegali-

dad en la casa consistorial, el que 
también fue rechazado por la Alcal-
desa, entregando los mismos argu-
mentos ocupados para rechazar la 
invalidación. Ante este rechazo, el 
abogado presentó el mismo re-
clamo de ilegalidad, pero ahora 
ante la Corte de Apelaciones de 
Valparaíso, el cual también fue re-
chazado por dos votos contra uno. 

Ante ello recurrieron de casación 
el abogado Rolando Contreras y, 
además, como tercero lo hizo el ya 
citado abogado Gabriel Muñoz, en 
representación de la Corporación 
Pro Defensa del Patrimonio Históri-
co y Cultural de Viña del Mar.

¿TODO ESTABA EN REGLA?
Aquí viene lo más extraño de 

este asunto, pues tras solicitar sus-
pender la causa hasta el 5 de marzo 
de este año, ambos recurrentes –
fieros opositores a este y a otros 

proyectos importantes que se de-
sarrollan en la Quinta Región– de 
manera sorprendente se desistie-
ron de sus casaciones. Y es que de 
un día para otro se convencieron de 
que todo estaba en regla y que el 
proyecto no tenía problema alguno.

Con tal desistimiento se aca-
bó el juicio que sostuvieron al-
truistamente durante tres años, 
sin razón aparente y, con ello, 
el permiso del llamado Mall de 
Agua Santa quedó a firme, lo que 
significa que todo el litigio –que 
incluso llegó hasta el máximo tri-
bunal del país– fue por nada... o 
quizás no; y que el proyecto cum-
ple con todo lo que hasta el 15 de 
diciembre del año pasado no ha-
cía. ¿Pensará igual la comunidad 
que decían representar? ¿Sabrán 
los vecinos del sector viñamarino 
de Agua Santa por qué no siguieron 
peleando contra el mall?

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ya-no-importa-el-medio-ambiente-los-misterios-tras-los-casos-punta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ya-no-importa-el-medio-ambiente-los-misterios-tras-los-casos-punta
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Diputado Andrés Longton y sus 
deseos de llegar al Senado: "Voy a ser 
candidato y me da lo mismo a quién me 
pongan al frente"

el legislador descartó –por el 
momento– que hacer una Prima-
ria Presidencial en Chile Vamos 
sea buena idea, ya que a su juicio 
Evelyn Matthei "tiene un liderazgo 
descollante". Y es que Longton afir-
mó que someter a la militante de la 
UDI a un proceso de estas caracte-
rísticas "le haría mucho daño a la 
coalición", motivo por el cual cree 
que la aún Alcaldesa de Providen-
cia debe llegar directamente a la 
papeleta, pues "me siento muy sin-
tonizado con ella, desde el punto de 
vista político y humano. Su mirada 
me hace sentido y me identifica".

CON LA MIRADA EN EL SENADO
Pese a que debe permanecer 

F altando más de un año 
para la Elección Parlamen-
taria de 2025, el diputado 
Andrés Longton Herrera 

reconoció en entrevista con Pura-
noticia TV que será sí o sí candidato 
al Senado por Valparaíso, en repre-
sentación de Renovación Nacional 
(RN), y adelantó que espera que su 
compañero de lista no sólo sienta 
ganas de participar, sino que desee 
ganar los comicios; esto, junto a 
reconocer que a pesar de sus dife-
rencias con Camila Flores, no ve con 
malos ojos que sea su dupla; aun-
que también incluyó a Andrés Celis.

Pero el parlamentario por el Dis-
trito 6 no sólo tuvo palabras para 
referirse a su futuro político, sino 
que también abordó el golpe que 
sintió RN en el marco de las nego-
ciaciones para las elecciones de 
octubre, donde no sólo Luis Pardo 
debió ser bajado en su camino a 
la Gobernación Regional, sino que 
esta semana se sumó Leonardo 
Contreras por la Alcaldía de Valpa-
raíso, ya que Chile Vamos decidió 
privilegiar la opción de Rafael Gon-
zález, la carta que presentó el Par-
tido Republicano, tienda a la que 
también analizó a través de duras 
críticas sobre el rol que han cumpli-
do este tiempo.

Ya en un plano más nacional, 

como Diputado de la República 
hasta el 11 de marzo de 2026, An-
drés Longton no tiene tapujos 
en reconocer abiertamente que 
su intención es el próximo año 
competir en la Elección Parla-
mentaria, pero por el Senado de 
la región Valparaíso; esto, con el 
argumento de que en sus dos perio-
dos como legislador por el Distrito 6 
ha obtenido la primera mayoría en-
tre los candidatos de Chile Vamos, 
además de haber adquirido expe-
riencia suficiente para dar el salto.

"Yo estoy absolutamente deci-
dido en ser candidato. Voy a ser 

candidato, y lo digo así de claro: 
las ganas están, voy a ser can-
didato y me da lo mismo a quién 
me pongan al frente, porque ten-
go plena convicción en el trabajo 
realizado y, por lo tanto, en que 
nos va a ir bien el próximo año", 
manifestó a Puranoticia TV. 

En ese sentido, subrayó que "uno 
tiene que competir siempre, so-
bre todo teniendo compañeros de 
lista que tengan esa capacidad 
para medirte como corresponde 
y que no pasen situaciones como 
las que pasó Andrea Molina (en 
la última parlamentaria de 2021), 

El legislador de RN 
aseguró a Puranoticia.
cl que el próximo año 
competirá en la Elección 
Parlamentaria e incluso 
pidió que su compañero de 
lista no sólo tenga ganas 
de competir, sino que de 
ganar. Además, criticó 
al Partido Republicano 
y abordó el dolor que 
generó en su partido la 
bajada de Luis Pardo y 
Leonardo Contreras de sus 
candidaturas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-andres-longton-y-sus-deseos-de-llegar-al-senado-voy-a-ser
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-andres-longton-y-sus-deseos-de-llegar-al-senado-voy-a-ser
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que no fue electa a pesar de haber 
tenido una alta votación. No po-
demos darnos el lujo de quedarnos 
afuera por tener un compañero que 
sólo tenga ganas de acompañarte 
y no con las ganas de ganar una 
elección".

En cuanto a su compañero de 
fórmula, expresó que "el que sea, 
pero un candidato que quiera 
competir y que tenga ganas de 
ganar, que compita en buena lid 
y que tenga arraigo en la región, 
elemento que no es menor, por-
que estamos en una región donde 
los liderazgos están siendo pos-
tergados y ahora en esta pasada 
tenemos liderazgos con todas las 
aptitudes para competir en lista 
de Chile Vamos".

Y es que a pesar de reconocer di-
ferencias políticas con Camila Flo-
res, dijo que "no tendría problemas" 
si fuera ella su compañera de dupla 
por el Senado, agregando que "yo 
creo que hay altas opciones de 
tener al menos un Senador, pero 
creo que con Andrés Celis también. 
En la costa, él representa un distri-
to distinto al que representamos 
con Camila. Además la paridad se 
hace a nivel nacional, así que pue-
de haber dos candidatos hombres 
perfectamente", dijo Longton, para 
luego bromear con que ahora Celis 
usa corbata y que luce más como un 
Senador de la República.

¿CRISIS EN RN?
Duros golpes ha sufrido Renova-

ción Nacional durante las últimas 
semanas en el marco de las nego-
ciaciones de la oposición para las 
elecciones del 27 de octubre donde 
los chilenos deberán votar por sus 
nuevos alcaldes, concejales, con-
sejeros regionales y gobernadores, 
instancia donde el partido debió 
bajar a Luis Pardo en su camino a 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso, y a pesar de la campaña que 
hace semanas desarrollaba en el 
territorio. Sin embargo el golpe se 
repitió esta semana, cuando hicie-
ron lo mismo con Leonardo Con-
treras, ahora ex candidato a Alcal-
de de Valparaíso.

Andrés Longton analizó este es-
cenario destacando que "igual nos 
quedamos con 21 candidaturas 
a Alcalde, que no es menor: de 
38 comunas, quedarse con 21... y 
pudimos habernos quedado con 
más, pero esto de los equilibrios 
con la UDI y Evópoli nos hizo ce-
der en algunas comunas. Pero 
creo que igualmente fuimos cas-
tigados. Tenemos muchas autori-
dades en la región de Valparaíso: 
seis alcaldes, cinco parlamentarios 
y un trabajo consistente en el tiem-
po. Pero lo que no se entiende –y por 
eso muchas veces la diferencia con 
la directiva nacional, al menos en 
esta pasada de Gobernador Regio-
nal– es que el trabajo bien hecho no 
es premiado".

"Un trabajo a largo plazo debe-
ría tener como resultado la priori-
zación de candidaturas, sobre todo 
de Gobernador Regional, como 
consecuencia de un trabajo bien 
hecho. Entonces termina desincen-
tivando los trabajos a largo plazo 

y bien hechos por parte de quienes 
estamos liderando como autorida-
des. Pareciera que eso termina 
repercutiendo por los famosos 
equilibrios con los otro partidos 
de Chile Vamos y, por lo menos 
en la región, nos sentimos perju-
dicados respecto a ciertas candi-
daturas, que deberían haber sido 
definidas, pero que no lo fueron", 
añadió.

Acerca de los errores cometidos 
en las negociaciones para tener 
este resultado, el Diputado comen-
tó que "tenemos muchos lideraz-
gos, pero nos falta congeniar en 
una postura uniforme respecto a 
distintos temas. Tenemos muchas 
autoridades y en RN, como en una 
familia muy diversa, es difícil con-
geniar posturas políticas. Aventu-
rándome, es difícil que en el corto 
plazo todas las autoridades se pon-
gan detrás de una sola autoridad 
sin limar primero las diferencias 
políticas que hay respecto a candi-
daturas y visión de temas. Eso es lo 
primero a resolver".

Pero a pesar de las discrepan-
cias con los otros partidos de Chile 
Vamos, Andrés Longton dijo ser 
disciplinado políticamente y que 
apoyará a todos los candidatos del 
bloque: "Yo voy a apoyar a María 
José Hoffmann porque soy dis-
ciplinado, soy militante de Chi-
le Vamos, creo que las ideas de 
Chile Vamos son las que tenemos 
que tratar de que saquen una 
gran mayoría en octubre y creo 
que hay que fortalecer esa can-
didatura y por lo menos estoy en 
esa línea, independiente de las 
diferencias políticas –no perso-
nales– con Pepa. Creo que hay que 
dar vuelta la página, independien-
temente de dar señales de que ese 
tipo de situaciones, por cómo se 
dieron y cómo se resolvieron, no se 
pueden volver a repetir. Pero creo 
que es importante que como Chile 
Vamos nos pongamos detrás de la 
candidatura de Pepa Hoffmann".

CRÍTICAS A REPUBLICANOS
La irrupción hace algunos años 

del Partido Republicano en la es-
cena política nacional también fue 
abordada por el diputado Longton, 
más aún luego que el candidato de 
RN en Valparaíso, Leonardo Contre-
ras, fue bajado en favor de Rafael 
González, de la tienda que lidera 
José Antonio Kast. Al respecto, el 
legislador sostuvo que esta colecti-
vidad "tiene una mirada distinta a 
la de nosotros en algunos temas, 
pero es un partido que está cons-
tituido a lo largo de todo Chile, 
con una alta votación, con posi-
cionamiento a nivel nacional y 
tiene una mirada que recoge par-
te del sentir nacional y me parece 
válido que representen a cierto 
sector de la derecha".

No obstante, agregó que "aque-
llo que repercute en un proyecto 
en común en el corto plazo lo veo 
difícil, pero lo que no veo difícil 
es que nos unamos todos en pos 
de candidaturas únicas y en una 
eventual segunda vuelta, detrás 
de la candidatura que triunfe. Me 
parece que sería el único camino 

posible para lograr ser Gobierno el 
próximo año, dejando de lado mu-
chas veces aspiraciones políticas 
personales o de los partidos que 
buscan en cierta elecciones tratar 
de sacar una tajada, me parece que 
sería una mala señal y nos podría-
mos farrear una próxima elección".

Consultado acerca de si fue 
justamente una "tajada" la que el 
Partido Republicano sacó por la 
Gobernación en Valparaíso, Andrés 
Longton indicó que "creo que es un 
error y que es un escenario que, si 
evalúas objetivamente, en algu-
nas regiones podría ser factible, 
pero me parece que acá no, por-
que es una región donde el gober-
nador Mundaca ganó en primera 
vuelta, por lo tanto hay un riesgo 
alto de que eso pueda ocurrir si 
es producto de una división, y me 
parece que se debió haber hecho 
el esfuerzo para lograr consen-
suar una candidatura única. Y me 
parece que el resultado de eso tiene 
que ver con tratar de posicionar a 
Republicanos en algunas regiones 
para pensar más en la próxima 
Elección parlamentaria".

"No hubo la generosidad sufi-
ciente para lograr una sola candi-
datura en las regiones. Me parece 
que faltó un esfuerzo de todos, 
pero principalmente del Partido 
Republicano que se obsecó mucho 
en llevar candidaturas en todas 
las Gobernaciones Regionales, 
aprovechando el posicionamien-
to del partido y la marca, que ge-
neraba una adhesión natural al 
candidato", sentenció.

ELECCIONES LOCALES
Por último, el parlamentario RN 

se refirió a los comicios que tendrán 
lugar este 27 de octubre en todo el 
país para elegir a nuevos alcaldes 
y concejales, instancia en la que 
apuesta parte importante de sus 
fichas en Quilpué y Limache, donde 
sus candidatos ganaron las prima-
rias: "Es importante porque nos 
permitiría ganarle un espacio a la 
izquierda más radicalizada en la 
región y es un buen puntapié para 
las elecciones presidenciales y 
parlamentarias de 2025. Es difícil 
sacar a alcaldes en ejercicio, por 
lo tanto sería una proeza bien im-
portante, a propósito de un trabajo 
importante al menos en Quilpué y 
Limache mantener Alcaldía consi-
derando que hay candidaturas por 

fuera".
Además, precisó que "un buen 

resultado en las municipales es el 
reflejo de un trabajo bien hecho, 
no sólo mío, sino que de RN y su 
directiva, lo que te va posicionando 
con un liderazgo en la región, a pro-
pósito de las próximas elecciones".

En Valparaíso, pese a que se 
bajó al candidato de RN, su ami-
go Leonardo Contreras, el Diputa-
do aseguró que apoyará a Rafael 
González, de quien dijo no saber 
si realmente identifica al porte-
ño. "Esa identificación tiene que 
darse a medida que avance la 
campaña, pero una candidatura 
única es lo único posible para sa-
car a Valparaíso de ese deterioro 
que da mucha pena verlo porque 
conocí el Valparaíso de antes. Es 
una ciudad en ruinas en muchos 
aspectos", indicó el congresista a 
Puranoticia TV.

En Viña del Mar respaldará a 
Iván Poduje, de quien dijo que "es 
un gran candidato y cumple con 
los elementos, al menos profesio-
nal muy necesarios, sobre todo del 
punto de vista urbanístico, de lim-
pieza y orden, muy necesario en 
Viña del Mar".

Si bien, en la comuna de Quillota 
la coalición Chile Vamos no llevará 
candidatos, afirmó que apoyará a 
Gustavo Bertelsen, del Partido Re-
publicano, aunque reconoció que 
"Luis Pardo habría sido un gran 
candidato, pero creo que no quiso 
por aspiraciones personales. No 
creo que quiera ser Senador, por lo 
menos no me ha manifestado su 
intención, quizás en el próximo Go-
bierno sí".

"Yo me voy a poner detrás de 
todas las candidaturas únicas del 
sector, sea de Chile Vamos o de 
Republicanos. Creo que es el único 
camino para sacar a la izquierda 
de las administradoras municipa-
les. En San Antonio me voy a poner 
detrás del candidato Omar Vera, ex 
militante del Partido Radical, hoy 
independiente, pero más cercano a 
Amarillos o Demócratas. Creo que 
es una comuna donde a la derecha 
en la historia le ha ido mal y creo 
que estratégicamente es una perso-
na que tiene un liderazgo arraigado 
y es mucho más cercano a nuestras 
ideas que una candidata (Constan-
za Lizana) que yo creo que está en 
una izquierda que tiene pocos pre-
cedentes en nuestra región", cerró.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-andres-longton-y-sus-deseos-de-llegar-al-senado-voy-a-ser
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Figuras de Chile Vamos ratificaron 
su apoyo a Hoffmann en su camino a 
la Gobernación de Valparaíso: "Era 
necesario demostrar unidad"

regional de RN, manifestó que "se 
está dando una tremenda señal 
de unidad, una unidad basada en 
la construcción de un proyecto de 
región. Entendemos que hoy la re-
gión de Valparaíso necesita vol-

A menos de tres meses de 
la Elección de Gober-
nadores Regionales en 
el país, figuras políti-

cas de Chile Vamos ratificaron sus 
apoyos a la campaña que lidera la 
militante de la UDI, María José Ho-
ffmann, en su camino al máximo 
puesto regional en Valparaíso.

El diputado Andrés Longton; la 
diputada Camila Flores; el alcal-
de de Limache, Daniel Morales; y 
el consejero regional (core) Percy 
Marín (todos de RN), además del 
presidente de Evópoli en Valparaí-
so, José Mardones; entre otros, se 
reunieron con la candidata de Chile 
Vamos a la Gobernación en un de-
sayunó en un café de Viña del Mar.

En la instancia, el parlamenta-
rio del Distrito 6 expresó que "Re-
novación Nacional hizo un gesto 
con la candidatura de María José 
Hoffmann. Creemos que era nece-
sario que la directiva regional y 
los parlamentarios demostremos 
unidad en Chile Vamos en torno 
a la candidatura de María José 
Hoffmann y dar por superado el 
traspié que tuvimos a propósito 
de la definición de la candidata. 
Es necesario dar muestras de uni-
dad para cambiar los destinos de 
esta región”.

Por su parte, el Alcalde de Lima-
che quien, además, es secretario 

ver a la vitalidad, a la energía que 
tuvo históricamente y creemos 
que María José Hoffmann, con el 
apoyo de todos los partidos de 
Chile Vamos y más todo el mun-
do independiente que se pueda 

sumar, va a retomar esa vitali-
dad y esa energía. Hoy estamos 
dando una señal de unidad y eso es 
más importante y estamos sobre-
poniéndonos a cualquier proyecto 
personal y priorizando un proyecto 
yo mucho mayor, que es hacer de 
la región de Valparaíso una región 
más grande”.

Por su parte, José Mardones, 
presidente regional de Evópoli en 
Valparaíso, comentó al respecto 
que "estamos muy contentos de 
participar de esta reunión convo-
cada por María José Hoffmann. 
Estamos seguros que con el tra-
bajo conjunto planteado por ella, 
con unidad, vamos a poder dar 
vuelta el mal Gobierno de Rodrigo 
Mundaca”.

Junto a agradecer los respaldos 
de estas figuras de Chile Vamos, la 
candidata María José Hoffmann, 
comunicó que "para mí es un ho-
nor representar a nuestra coa-
lición. Chile Vamos es una coa-
lición exitosa que nace al alero 
del Presidente Sebastián Piñera 
y que se proyecta al futuro junto 
con Evelyn Matthei y, por lo tanto, 
la responsabilidad que tenemos 
de derrotar al Frente Amplio en su 
cuna requiere de unidad. Nuestro 
esfuerzo va a ser convocar a toda 
la oposición por la mala gestión del 
gobernador Rodrigo Mundaca”.

Hasta el café Anayak, en Viña del Mar, llegaron los 
diputados Andrés Longton y Camila Flores, el alcalde de 
Limache, Daniel Morales, el presidente de Evópoli, José 
Mardones, y el core Percy Marcín, quienes le expresaron 
su respaldo a la candidata única del bloque.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/figuras-de-chile-vamos-ratificaron-su-apoyo-a-hoffmann-en-su-camino-a-la
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Camila Nieto, carta del Frente Amplio 
a la Alcaldía de Valparaíso, critica falta 
de "apertura al diálogo" del sharpismo

indicando que a ese sector le faltó 
capacidad de diálogo y querer par-
ticipar de primarias.

Hoy, ya inscrita y con todas las 
cartas echadas sobre la mesa tras 
el cierre del proceso de inscrip-
ciones, inició el trabajo de cara a 
octubre, entre ello, “democratizar 
nuestro programa para Valparaí-
so” con instancias que se realizarán 
dos a tres por semana en agosto a 
fin de preguntar a los porteños qué 
quieren para su ciudad y armar el 
programa de trabajo.

“Tenemos, por supuesto, pro-
puestas que queremos compartir, 
pero también escuchar la voz de las 
vecinas y los vecinos de Valparaíso. 

A d portas de comenzar 
con encuentros progra-
máticos se encuentra 
Camila Nieto, conce-

jala de Valparaíso y candidata del 
oficialismo a la Alcaldía de Valpa-
raíso, luego de ganar las primarias 
oficialistas realizadas a comienzos 
de junio, instancia en la que ganó 
a otros cinco competidores, con un 
38.12% de las preferencias.

La abogada de 33 años y con-
cejala por Valparaíso desde 2021 
pegó el salto a la elección alcaldicia 
y tras firmar el compromiso "Valpa-
raíso por tod@s" este lunes y seña-
lar que es "la candidata que puede 
frenar el avance de la ultraderecha" 
en Valparaíso, en entrevista con Pu-
ranoticia.cl abordó los problemas 
de seguridad y orden territorial en 
la comuna, la relación con el puerto 
y la inversión y, respondió a las crí-
ticas de la "delfín" del alcalde Jorge 
Sharp, Carla Meyer, sobre por qué el 
Frente Amplio levantó una candida-
tura contra la Alcaldía Ciudadana, 

Eso se va a  abrir la próxima sema-
na, y desde ahí en adelante vamos a 
estar en ello hasta la primera sema-
na de septiembre, para posterior-
mente presentar las propuestas ya 
más concretas para la ciudad, que 
las hemos estructurado también en 
ciertos ejes”, precisó.

Más allá de los aportes ciudada-
nos, ¿qué ideas tiene usted para 
la ciudad?

Consideramos que el eje de la 
participación ciudadana, de los 
cuidados, tienen que ser miradas 
transversales, para hablar, por 
ejemplo, de cómo hacemos esta 
ciudad una ciudad más amigable, 

para hacer los cargos de temáticas 
que sabemos que son las que a las 
personas más le importa, por ejem-
plo, la Seguridad, el Orden del Espa-
cio Público, que son cosas que tam-
bién yo vengo desde la concejalía 
escuchando, me las han nombrado 
durante estos tres años de gestión. 

¿Cómo y por qué nace su candi-
datura?

Nace con una profunda raíz 
porteña, porque yo soy del cerro 
Las Cañas, todavía vivo ahí en el 
lugar donde mis abuelos llegaron 
a poblar. Y por tanto, también nace 
desde una profunda inquietud y ga-
nas de aportar a la ciudad en la que 
toda mi vida me he desenvuelto, y 
que desde primera persona he po-
dido ver las contrariedades que tie-
ne. Por ejemplo, en 2014 yo me que-
mé, me incendié, por tanto sé muy 
bien lo que es desde primera per-
sona enfrentar una emergencia de 
esas características. Eso nos hace 
pensar en que uno de los aspectos 

La concejala abordó la crítica que hizo la "delfín" del 
alcalde Sharp, Carla Meyer, al cuestionar que el FA la 
lleve de candidata contra la Alcaldía Ciudadana: "A mí me 
hubiera gustado que ellos también tuvieran la apertura al 
diálogo y que hubieran participado en primarias", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camila-nieto-carta-del-frente-amplio-a-la-alcaldia-de-valparaiso


que debemos cubrir es cómo gene-
ramos un plan maestro de preven-
ción de incendios, cómo potencia-
mos también la recuperación de las 
quebradas de Valparaíso, también 
pensando en el desarrollo de la ciu-
dad. Y desde las inquietudes, desde 
la posibilidad de servir a la comu-
nidad, nace entonces esta candi-
datura que reconoce los aspectos 
positivos en que se han avanzado 
durante estos ya casi siete años y 
medio, pero también con la valentía 
de reconocer aquellos aspectos que 
han faltado, y yo creo que la posibi-
lidad de avanzar en aquel aspecto 
con una mirada de mujer es crucial.

¿Qué ha faltado?
Creemos que ha faltado un or-

den del espacio público, me refiero 
al orden del comercio ambulante, 
por ejemplo. Ha faltado también 
tener un rol activo en generar diá-
logo público y privado para resolver 
problemas que son importantes en 
la ciudad. O sea, hoy día, aparte del 
desarrollo económico que vemos, 
por ejemplo, en el plan de Valparaí-
so, ha faltado bastante y creemos 
también que la evaluación tiene 
que ser mirando estos ocho años. 
Me parece que nosotras, y yo par-
ticularmente, represento un lide-
razgo mucho más convocante, más 
dialogante, y eso es fundamental 
para enfrentar la situación en la 
que hoy día nos encontramos en la 
ciudad.

¿Más dialogante que quiénes? 
¿Que Carla Meyer, la “delfín” del 
alcalde Jorge Sharp?

Yo considero que hoy día soy 
la candidatura, primero, que está 
punteando en las encuestas, pero 
también que es la más fuerte para 
poder ganarle a la ultraderecha que 
hoy día se presenta como candida-
tura a través de Rafael González. 
Además venimos de un proceso de 
primarias, por tanto, es un proceso 
democrático que aúna fuerzas y re-
presentamos también el cambio, el 
cambio desde la ala más izquierda 
de la ciudad. Un aspecto relevante, 
a propósito de lo anterior, es que 
ha faltado es la inversión en la ciu-
dad, por tanto creo que es relevante 
destacar que nuestra gestión va a 
implicar tener una Secpla mucho 
más robusta, con una cartera de 
proyectos mucho más amplia, y 
sobre todo una mejor gestión en 
esos proyectos para que el finan-
ciamiento, tanto de nivel central 
como del Gobierno Regional, pueda 
llegar realmente a la comuna, como 
pasa en comunas vecinas como Ca-
sablanca, Viña del Mar.

CONSTRUCCIÓN Y 
PLANIFICACIÓN TERRITORIAL
¿Cómo abordará el tema de los 
permisos de construcción, el 
trabajo para el nuevo Plan Regu-
lador Comunal y el impulso a la 
inversión privada en la comuna? 
Una de las cosas que algunos 
criticaron al actual alcalde es su 
oposición a proyectos como el 
mall Barón, por ejemplo. ¿Cuál 
es la postura tuya respecto a 
eso?

Yo creo que hoy día es importan-
te como prioridad de la gestión y 
que es una deuda también actuali-
zar el Plan Regulador Comunal. Este 
instrumento de planificación terri-
torial en la comuna es fundamental 
para el orden del espacio público y 
también para atraer la inversión de 
forma ordenada, logrando sincro-
nizar las distintas vocaciones que 
tiene la ciudad y los distintos usos 
también que puede tener el espa-
cio en la comuna. Particularmente, 
yo estoy comprometida con que 
el proyecto del parque Barón sea 
un proyecto que se materialice, un 
proyecto que avance y desde ahí 
nuestro liderazgo, tanto para ese 
proyecto como otros en la ciudad, 
y nuestra tarea va a ser la de ges-
tionar con las autoridades ministe-
riales competentes para que en el 
momento en que yo sea alcaldesa 
esos proyectos vean la luz.

También hubo en un momento 
diferencias importantes entre la 
empresa portuaria y la alcaldía, 
que hoy parecen estar subsa-
nadas. Se hizo el acuerdo por 
Valparaíso y en una entrevista 
reciente en Puranoticia.cl, el 
alcalde Jorge Sharp dijo que la 
única persona que podía asegu-
rar que los compromisos que se 
han pactado respecto al tema 
portuario se materialicen es 
Carla Meyer. ¿Qué le parece?

Yo creo que el acuerdo portuario 
es un avance desde el punto de vis-
ta de la alianza público y privada, y 
por otra parte, de plantear en el de-
bate público la idea de que el puer-
to de Valparaíso no solamente debe 
dejar externalidades en la comuna, 
sino que también también debe 
aportar al avance y el progreso de 
nuestra ciudad. Hoy día Valparaíso 
necesita efectivamente más pues-
tos de trabajo, necesita mayor in-
versión, necesita un muelle de cru-
ceros, necesita potenciar el turismo, 
y nosotras, yo particularmente, 
estoy comprometida en hacer con-
versar ambas vocaciones, tanto la 
portuaria como la turística en nues-
tra ciudad. Por tanto, respondiendo 
expresamente, el acuerdo portuario 
va a ser parte de los compromisos 

que vamos a llevar adelante, siem-
pre con el respeto de las distintas 
vocaciones de la ciudad y el respeto 
a las normalidades medioambien-
tales.

¿Por qué este año el Frente 
Amplio levanta una candidatura 
para competir al actual alcalde, 
también de izquierda y ex Frente 
Amplio?

Bueno, hoy día como Frente 
Amplio somos un partido que ha 
avanzado en la unificación y que 
también ha decidido dar el paso 
de generar acuerdos para evitar el 
avance de la ultraderecha en distin-
tas comunas de Chile. Y es por eso 
que hoy día yo soy parte de un pro-
ceso democrático, que es por la pri-
maria en el que yo resulté ganadora 
y al que también en su momento 
invitamos a todas las fuerzas de la 
comuna a participar. En su momen-
to la primaria fue abierta para que 
las fuerzas que representa Jorge 
Sharp también pudieran partici-
par, buscando la unificación, que a 
mí me parece que hoy día es lo que 
más importa, más allá de nuestras 
diferencias, que por cierto las tene-
mos… lo importante es poner por 
delante propuestas que a las perso-
nas de Valparaíso les haga sentido, 
porque si les hace sentido, comien-
za también a reconstruirse una 
confianza que se ha perdido y esto 
lo digo como porteña, porque uno a 
veces desconfía de la clase política 
y presentar un proyecto que aúnna 
voluntades y que sobre todo, que 
desde hablar sobre las diferencias 
que tenemos, empecemos a hablar 
de lo que realmente importa, que 
son las propuestas para que Valpa-
raíso resurja, a mí me parece que es 
lo fundamental y es lo que nosotras 
en este periodo de campaña vamos 
a poner en el centro. No vamos a 
poner en el centro las peleas entre 
los distintos movimientos, partidos 
políticos, sino que más bien la can-
didatura busca entregar un servi-
cio a la comunidad de Valparaíso, 
busca representar las necesidades 
y encontrar las mejores soluciones 
con base también a las experien-
cias de otras municipalidades. Hay 
que mirar también las gestiones de 

Viña del Mar, de Quilpué, Casablan-
ca, para poder también enfrentar la 
realidad de Valparaíso, por tanto, sí 
se puede, y eso es lo que nosotras 
vamos a querer transmitir, la espe-
ranza de que podemos generar un 
proyecto robusto para las personas 
que habitamos esta ciudad.

DESAFÍO EN SEGURIDAD
En cuanto a seguridad, la dele-
gada presidencial regional, Sofía 
González, volvió a decir de que 
los homicidios han bajado. ¿Qué 
le parece a usted esa postura de 
la delegación regional versus lo 
que a diario usted puede ver o 
puede escuchar de los vecinos?

Mira, yo igual creo que la crisis 
de seguridad es algo que las muje-
res en particular vivimos día a día, y 
lo hacemos cuando caminamos en 
la calle. Yo creo que hay una sensa-
ción de inseguridad de la cual tene-
mos que hacernos cargo y me pare-
ce que personas que hoy día están 
en espacios como la alcaldía tienen 
un rol que jugar. Si bien la alcaldía 
no es quien coordina o maneja o 
manda a las policías, sí cumple un 
rol bien importante respecto de los 
factores de riesgo, respecto de, por 
ejemplo, es muy distinto caminar 
por una calle que esté iluminada, 
que esté limpia, que tiene comer-
cio activo, que tiene vida durante 
el día y también durante la noche, 
que caminar por como hoy día está, 
por ejemplo, la calle Esmeralda. Por 
tanto, sí creo que tiene que existir 
una propuesta y la estamos traba-
jando de parte del proyecto de la al-
caldía, que es la que vamos a liderar 
en particular, no solamente con los 
factores de riesgo, sino que también 
potenciando el Consejo Comunal 
de Seguridad Pública y también el 
trabajo como que se pueda hacer 
con las organizaciones que hoy día 
existen, sobre todo aquellas que 
trabajan con los niños y las niñas 
que se encuentran a veces en espa-
cios de mucha vulneración.

¿Y respecto a la diferencia entre 
la mirada de la delegada y lo que 
usted percibe a diario en las ca-
lles de Valparaíso? ¿Existe una 
desconexión o a qué cree que 
responde aquello?

Yo creo que hay que distinguir 
entre lo que es la sensación de inse-
guridad y los datos. Efectivamente, 
hay que hacerse cargo también de 
la sensación de inseguridad y para 
eso hay que trabajar coordinada-
mente entre lo que le corresponde a 
la delegación, pero también lo que 
le corresponde al municipio. Creo 
que deben existir proyectos rela-
cionados precisamente a contribuir 
a la disminución de esa situación 
de inseguridad, que yo también la 
siento y yo creo que todas las sen-
timos cuando habitamos nuestro 
nuestro espacio y eso es un trabajo 
que hay que hacer con mucha res-
ponsabilidad y también arduamen-
te, y que tiene que ver con generar 
mayor inversión, por ejemplo, en la 
comuna y generar el repoblamiento 
del plan. Eso es fundamental para 
que revivan los centros urbanos de 
nuestra ciudad.
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¿Qué o quiénes han fallado: 
Gobierno central, Gobierno Re-
gional, Delegación Presidencial, 
la Alcaldía?

Primero, esto es una problemáti-
ca que a todos creo que nos impor-
ta y sentimos bastante, y que no se 
va a resolver de un día para otro, ni 
tampoco con una sola persona que 
prometa hacerlo. Yo creo que todo 
lo contrario, se resuelve tomando 
el tema desde su raíz, desde la pro-
fundidad, y coordinando distintas 
autoridades que tienen a su vez 
competencia respecto de distintos 
aspectos o aristas que inciden en 
la temática. El municipio tiene que 
hacerse cargo de lo que le corres-
ponde, que es potenciar la organi-
zación comunitaria, que es activar 
el Consejo Comunal de Seguridad 
Pública constantemente, para de 
esa manera coordinar también las 
necesidades de la comuna con los 
carabineros, con la delegación re-
gional. Por tanto, creo que la solu-
ción no es con una varita mágica, 
sino que más bien con un trabajo 
serio, planificado y que tenga medi-
das tanto en el corto, en el mediano 
y en el largo plazo y en cada una de 
esas etapas las autoridades com-
petentes van variando.

¿Cómo es ser candidata de un 
partido, entre comillas, nuevo, 
como el Frente Amplio, que aglu-
tina a varios sectores y que hoy 
por hoy es una de las tiendas 
más grandes del país?

Yo vengo de Convergencia Social 
y creo que el haber iniciado un pro-
ceso de unificación en circunstan-
cias que siempre más se tiende a 
desunificar que a juntarse, creo que 
nos da por cierto más solidez para 
llevar nuestro proyecto a la ciuda-
danía y sobre todo mejorarle la vida 
a las porteñas y porteños, porque 
hoy la política debe ser entendida 
como al servicio de la comunidad. 
Y eso implica tener un sello en el 
ejercicio del cargo, que es un sello 
de andar en terreno, un sello de es-
cuchar, un sello de tener una alcal-
día que esté realmente abierta, sin 
importar las diferencias o las opi-
niones diversas que podamos tener 
tanto los dirigentes, las dirigentas, 
las vecinas en general. 

DIFERENCIAS CON EL 
SHARPISMO
La candidata de Transformar, 
Carla Meyer, dijo en una en-
trevista con Puranoticia.cl que 
“poca gente entiende por qué 
el Frente Amplio le disputará al 
Municipio la Alcaldía Ciudada-
na”. ¿Qué le parece eso y por qué 
disputan este espacio?

Nosotras tenemos la apertura 
para conversar con cualquiera de 
las fuerzas progresistas en la co-
muna que quieran llevar adelante 
un proyecto que implique construir 
una ciudad de derechos, una ciudad 
que se haga cargo de las principales 
necesidades que hoy día tenemos 
en Valparaíso. Me parece que el 
proyecto que se lidera actualmente 
por mí, es un proyecto dialogante, 
que tiene esa apertura. A mí me 

hubiera gustado que ellos también 
tuvieran la apertura al diálogo y so-
bre todo que hubieran participado 
de un proceso de primaria, dejando 
atrás las diferencias, que por cierto, 
todos y todas tenemos. Pero esto es 
anteponer la unidad y también la 
continuidad de un proyecto que ha 
tenido luces y sombras.

¿Cuáles son esas luces y som-
bras?

Dentro de las luces, la disminu-
ción del déficit municipal y esta 
mejora en las finanzas es algo 
muy positivo. Es lo que permite, 
por ejemplo, si yo gano, recibir una 
municipalidad que va a contar con 
un inmueble en la tarjeta, que po-
dría convertirse, por ejemplo, en 
el primer centro comunal de salud 
mental de nuestra comuna o en un 
polo que potencie también la reac-
tivación económica de la ciudad. 
Por tanto, eso es un avance, al igual 
que también tener una red de salud 
popular, son proyectos que deben 
continuar, al igual que, por ejem-

plo, potenciar el deporte como algo 
muy importante dentro del desa-
rrollo humano de las personas que 
vivimos en la comuna de Valparaí-
so. Pero por otro lado, las sombras 
son el no fomentar la inversión 
privada, falta mayor celeridad en 
lo que respecta a la gestión de los 
proyectos que la misma Secpla pre-
senta al gobierno regional o al go-
bierno central para que ese dinero 
se vea en Valparaíso y ha faltado 
el ordenamiento de espacio públi-
co. Entonces son aspectos sobre los 
cuales ya no podemos dejar noso-
tras, desde la izquierda, de opinar 
y proponer soluciones, porque de lo 
contrario significa que no estamos 
atendiendo lo que las personas es-
tán requiriendo, que por ejemplo es 
la reactivación del sector de Conde-
ll, la reactivación del barrio Puerto, 
la inversión del barrio Almendral, 
entre otras cosas.

Imagino que ya ha hablado con 
los otros precandidatos que 
participaron en las primarias 
para trabajar en conjunto, como 
Guillermo de la Masa, Boris 
Kúleba, por ejemplo. ¿Cómo se 
van a articular esos apoyos a su 
candidatura?

Sí, en verdad, como venimos de 
un proceso de primaria, hay una 
voluntad, por supuesto, de respetar 
el acuerdo nacional que nos llevó al 
proceso de la primaria y al resulta-
do del 9 de junio.

¿Ha podido todavía empezar a 
trabajar con los otros precandi-
datos?

Es que ellos ya no son precandi-
datos.

Entiendo que Guillermo de la 
Maza va como candidato a con-
sejero regional y que Boris Kúle-
ba buscará ser concejal. ¿Están 
trabajando o van a trabajar en 
articular apoyos en conjunto?

Hoy día vamos a trabajar con to-

das las personas que presenten un 
proyecto serio y honesto con base 
al respeto de la probidad en la co-
muna de Valparaíso.

Las elecciones en Venezuela han 
generado conmoción en buena 
parte del mundo y también en 
Chile, pero también han ocasio-
nado fuertes tensiones entre 
los partidos de gobierno, con 
visiones prácticamente opues-
tas entre el Partido Comunista y 
lo que dice el Presidente Gabriel 
Boric, a quien dicen apoyar. 
¿Qué le parece esto, conside-
rando que en Valparaíso y en la 
Región de Valparaíso también 
hay una importante comunidad 
de inmigrantes venezolanos?

Yo comparto la línea y las pa-
labras que ha emitido el presiden-
te de la República en torno a este 
tema. Y me parece que también que 
quienes estamos en política tene-

mos que ser muy cuidadosos con 
nuestras opiniones, sobre todo por-
que acá lo que está en riesgo es la 
democracia y como soy candidata a 
alcaldesa, en particular, estoy muy 
comprometida con el respeto de la 
voluntad de las personas, con la de-
mocracia, creo que este es un valor 
esencial para todos quienes traba-
jamos en política, siempre nos va-
mos a deber a las personas. De eso 
se trata, o de eso debería tratarse. 
Por tanto, no me pierdo, creo que es 
importante que se verifique el pro-
ceso con veedores internacionales 
y que ojalá, espero, se pueda llevar 
a cabo una pronta solución de esto 
porque atrás de toda esta situación 
hay personas que están sufriendo.

¿Cómo ve la dificultad para 
encontrar unidad en la candida-
tura a gobernador regional de 
Rodrigo Mundaca, con un acuer-
do listo para lograrlo y luego 
con dos candidatos de izquierda 
que entraron en competencia a 
última hora?

Yo creo que igual es importante 
la unidad como también la estamos 
planteando para la comuna, plan-
tearla para la región, me parece 
consecuente. Y bueno, nuestro can-
didato que va con el respaldo del 
Frente Amplio es el actual goberna-
dor Rodrigo Mundaca. Es algo legí-
timo, por supuesto, la competencia, 
pero mi llamado es a que podamos 
también velar por la unificación 
y sobre todo también que hoy día 
quienes la estamos pidiendo pue-
dan generar también las aperturas 
para que las otras fuerzas puedan 
ser incorporadas de pronto en los 
proyectos y trabajar por la unidad, 
porque insisto que hoy día lo que 
más importa es que las personas 
puedan sentirse representadas con 
un proyecto de desarrollo regional 
que me parece que es el que se ha 
comenzado a trabajar e instalar 
con el actual gobernador regional.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camila-nieto-carta-del-frente-amplio-a-la-alcaldia-de-valparaiso
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Iván Poduje se acercó a manifestación 
contra el Municipio de Viña y fue 
expulsado a los gritos

"¡Fuera Poduje! ¡Fuera Poduje!", 
se escuchaba decir por parte de la 
pobladora que portaba el megáfo-
no para organizar la manifestación 
vecinal.

Y es que luego, mientras se es-
cuchaba el sonido de los tambores 
y vuvuzelas, los insultos comenza-
ron a caer fuertemente contra el 
arquitecto de profesión.

La acción terminó con el can-
didato independiente –pero que 
cuenta con el respaldo de todo Chi-
le Vamos– huyendo por la calle 
Arlegui en dirección a la plaza de 
Viña.

Cabe recordar que Poduje ya vi-

E n una nueva visita a Viña 
del Mar, el candidato de 
Chile Vamos a la Alcaldía 
de la Ciudad Jardín, Iván 

Poduje, fue víctima de una nueva 
funa por parte de vecinos.

A diferencia de la registrada esta 
semana en la población Valdivia, en 
el sector de Miraflores Alto, aho-
ra el arquitecto fue increpado en 
pleno centro de la comuna.

Familias que habitan el campa-
mento Felipe Camiroaga, del sec-
tor de Forestal Alto, llegaron hasta 
el frontis de la Municipalidad para 
realizar una manifestación.

El objetivo de la protesta era ex-
presar su descontento con la al-
caldesa Macarena Ripamonti y su 
administración municipal, respec-
to a temas de regularización.

Esta manifestación en la calle 
Arlegui fue aprovechada por Po-
duje, quien decidió acercarse y su-
marse a ella, sin embargo recibió 
un rápido portazo.

vió un episodio similar esta semana 
en la comuna. Fue en la población 
Valdivia, en Miraflores Alto, donde 
un sujeto se le acercó para expul-
sarlo, criticándolo por su presencia 
en el lugar sin llevar ni siquiera un 
fideo, según dijo.

“¡El candidato a Alcalde viene a 
amenazar a la olla común! ¡Somos 
un comité y no es capaz de traer ni 
un fideo!”, dijo el individuo. Luego, 
en sus redes sociales, el candidato 
aseguró que "es gente que viene 
de otras comunas, que vienen de 
Valparaíso... y tenemos a 8 mil fa-
milias sin casa en los registros de 
subsidio".

De paso, y como era de esperar, 
culpó de lo ocurrido a la Alcaldesa 
de Viña: "Grave actuar de la ad-
ministración Ripamonti. Estos 
ocupas confiesan que la Muni-
cipalidad les apoya en su toma. 
Los vecinos, y sus hijos, merecen 
vivir en un lugar seguro", dijo el 
urbanista a través de su cuenta en 
Instagram.

Cabe hacer presente que las 
palabras emitidas por Iván Poduje 
en redes sociales, principalmen-
te en su cuenta en X, debieron ser 
obtenidas a través de cuentas de 
terceros, pues el arquitecto de-
cidió bloquear a Puranoticia.cl, 
molesto por las informaciones 
publicadas sobre su candidatura, 
lo que se suma a las palabras de 
desprestigio que suele emitir en 
el programa «Sin Filtros» y a la 
reciente amenaza contra "Pura 
Malicia", de que "si cruzan la raya, 
nos querellamos".

Por segunda vez en la semana, el candidato de Chile 
Vamos a la Alcaldía recibió una funa por parte de 
vecinos, sumándose a la registrada en Miraflores Alto. 
Esta vez, fue en el frontis de la casa edilicia, en una 
protesta de familias del campamento Felipe Camiroaga.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ivan-poduje-se-acerco-a-manifestacion-contra-el-municipio-de-vina-y-fue
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Exigen explicaciones al Gobierno 
por fallida licitación de estudios de 
factibilidad técnica para trazado del 
tren Valparaíso-Santiago

Capital con la Estación El Salto, en 
Viña del Mar.

Fue en una de sus intervenciones 
que el –hasta ese momento– presi-
dente de la Comisión de Hacienda 
del Senado, manifestó su moles-
tia y preocupación al Ejecutivo, a 
través de la presencia del ministro 
de Hacienda, Mario Marcel, a quien 
se dirigió para solicitar al Gobierno 
que tome prontas medidas que ga-
ranticen el cumplimiento de los pla-
zos y la ejecución del proyecto.

“Le quiero transmitir mi pre-
ocupación respecto de que la li-
citación de los estudios para el 
largamente esperado tren Val-
paraíso-Santiago, o mejor dicho, 
Santiago-El Salto, en Viña del 
Mar, se ha declarado sin efecto 
la licitación, porque en el proceso 
para la licitación de los estudios, 
al cual se presentaron tres em-
presas, hubo dos que presentaron 

D urante la sesión de la 
Comisión de Hacienda, 
el senador Ricardo La-
gos Weber emplazó al 

Ministerio de Transportes a adoptar 
acciones que permitan dar vuelta el 
último revés que sufrió el proyec-
to de tren que unirá Valparaíso 
con Santiago.

Cabe recordar que el proceso de 
licitación falló, luego que la Direc-
ción de Concesiones del MOP no 
lograra ratificar una de las tres 
propuestas de empresas que se 
presentaron como oferentes para 
iniciar el proceso de licitación de los 
estudios de factibilidad técnica del 
trazado del proyecto.

Cabe recordar que se trata de 
una iniciativa que fue ratificada 
por el propio Presidente Gabriel 
Boric, en su visita a la estación Li-
mache de Merval, en enero de 2023 
y que tiene como destino unir a la 

sobre precio y una con errores en 
el formulario de declaración de la 
oferta. Me parece difícil entender 
la explicación, y voy a pedir formal-
mente una explicación vía hora de 
incidentes, pidiendo los oficios res-
pectivos con las observaciones per-
tinentes”, indicó el parlamentario.

En esa misma línea, Lagos We-
ber recordó que “en 1919 ya había 
un proyecto de ley para la cons-
trucción de un tren que conectara 
a Valparaíso y Santiago, pasando 
por Casablanca; o sea, eso es lo que 

estamos esperando desde 1919. 
Entonces, encuentro que esto es 
realmente un fracaso, porque no 
entiendo cómo a estas alturas, 
las empresas que licitan, en un 
tema que es altamente atractivo, 
se presenten tres empresas ex-
tranjeras para hacer el estudio de 
factibilidad, haya una que erre en 
el número y otra que lo haga mal, 
porque para que se dé la sensación 
de que estamos en una región pu-
jante, que se quiere tirar para arri-
ba, lo mínimo es que se apruebe 
alguna de las obras de infraestruc-
tura en transporte que se prometen 
a diario".

"Me dicen que vamos a tener 
un tren, que yo se lo compré (sic) 
al ex Presidente Piñera, y no pasó 
nah (sic) y ahora me dicen que se 
cayó la licitación de los estudios. 
Entonces, Ministro, le dejo la in-
quietud”, sentenció el legislador.

Senador Ricardo 
Lagos Weber emplazó 
al Ministerio de 
Transportes e indicó que 
"encuentro que la caída 
de la licitación del tren 
Valparaíso-Santiago es 
realmente un fracaso”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/exigen-explicaciones-al-gobierno-por-fallida-licitacion-de-estudios-de
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Todo lo que hay que saber sobre el 
nuevo sistema de buses eléctricos que 
comenzará a operar en septiembre en 
Valparaíso

Además, los vehículos cuentan con 
cabina segregada, accesibilidad 
universal, aire acondicionado, 
cargadores USB, WIFI abordo, cá-
maras de seguridad, GPS, y recau-
do electrónico.

Pedro Heimpell, uno de los due-
ños de la Empresa Trolebuses de 
Valparaíso, señaló a Puranoticia.
cl que “los buses llegan el 12 de 
agosto, el importador después de 
la revisión nos entrega los buses a 
partir del 22 de agosto y la idea es 

L a implementación de un 
nuevo y más moderno sis-
tema de buses eléctricos 
está ad portas de ser una 

realidad en Valparaíso, pero tam-
bién en un futuro en otras ciudades 
de la región, como Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana en los 
próximos meses.

Sólo queda esperar el arribo de 
las máquinas que cuentan con ac-
ceso universal, aire acondicionado, 
Wifi y cargadores USB, entre otras 
comodidades, a la zona para co-
menzar su implementación. Según 
ha informado la empresa Trolebu-
ses, los primeros días de agosto 
arribarán al puerto de Valparaíso 
44 buses eléctricos de alto están-
dar, correspondientes al contrato 
entre esta empresa y el MTT para 
su operación en distintas zonas 
de la ciudad puerto.

En cuanto a las características 
de los buses, 38 corresponden a 
buses de 9 metros de longitud y 
6 buses de 10,5 metros de longi-
tud, todos de la marca King Long. 

partir el el 1 de septiembre con los 
servicios”.

OBRAS DE ELECTROTERMINAL 
EN FASE FINAL

De acuerdo a la Secretaría Re-
gional Ministerial de Transportes y 
Telecomunicaciones (SeremiTT) ya 
están en su etapa final las obras 

de construcción del electroter-
minal emplazado en el Parque 
Industrial Curauma en Placilla, 
el que contará con un espacio de 
más de 5 mil metros cuadrados 
y que permitirá la carga simul-
tánea de 36 buses, permitiendo 
gestionar de manera eficiente las 
salidas de las máquinas. Las obras 

Uno de los dueños de 
Trolebuses y el Seremi de 
Transportes adelantan a 
Puranoticia.cl los detalles 
de la llegada de las 
máquinas en las próximas 
semanas y la puesta en 
marcha del sistema el 1 de 
septiembre, y ya trabajan 
en extenderlo a Viña y a la 
provincia de Marga Marga.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/todo-lo-que-hay-que-saber-sobre-el-nuevo-sistema-de-buses-electricos-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/todo-lo-que-hay-que-saber-sobre-el-nuevo-sistema-de-buses-electricos-que
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están proyectadas para finalizar en 
el mes de agosto y una vez concre-
tadas se prevé la puesta en marcha 
de los buses eléctricos.

“Esta flota va a estar operativa 
durante septiembre, realizando 5 
recorridos, que llegarán a Placi-
lla, Rodelillo, Jardín Suizo y Playa 
Ancha. Estos servicios serán ope-
rados por la empresa Trolebuses 
y contarán con integración tari-
faria, dado que estos funcionarán 
como alimentadores para las es-
taciones de EFE Valparaíso”, indi-
caron desde la Seremi. Esto quiere 
decir que los usuarios podrán usar 
la misma tarjeta de EFE para subir 
a los buses eléctricos, trolebuses, 
ascensores y al servicio Tren Lima-
che-Puerto, accediendo a una tarifa 
reducida al combinar dos medios 
de transporte.

TRAYECTOS Y COSTOS
Los trayectos beneficiados con la 

nueva flota eran inicialmente cua-
tro: Rodelillo-Metro Barón; Ken-
drick-Metro Barón; Placilla-Pla-
za Victoria; Playa Ancha-Metro 
Puerto, a los que se sumó un 
quinto recorrido interno en Pla-
cilla, que unirá Placilla Norte con 
Placilla Sur, tras la solicitud de los 
vecinos al ministro de Transportes 
Juan Carlos Muñoz en su última vi-
sita a la zona.

 
En detalle, los recorridos E serán 
los siguientes:

E01: Ida Rodelillo-Metro Barón / 
regreso: Metro Barón-Rodelillo.

E02: Ida Kenrick-Metro Barón / 
regreso Metro Barón-Kenrick. 
E03: Ida Placilla-Metro Barón / 
regreso Metro Barón-Placilla.
E04: Ida Nuevo Placilla-Placilla / 
regreso Placilla-Nuevo Placilla. 
E05: Ida Playa Ancha-Metro Puerto 
/ regreso Metro Puerto- Playa 
Ancha. 

De todas formas, Heimpell ade-
lantó que se trata de una “primera 
etapa” pues “en octubre partiría-
mos con otros servicios”.

¿Cuál será la cobertura horaria? 
Los servicios comenzarán opera-
ción a partir de las 07:00 hasta 
aproximadamente las 23:00 ho-
ras, con frecuencias en periodos 
puntas de 4 a 5 vehículos hora y 
de 2-3 vehículos hora en periodos 
fuera de punta. En cuanto a las ta-
rifas, si bien algunos medios adver-
tían de un costo de $450 de cerro 
a plan en combinación con troles, 
pero un valor adicional a esos $450 
pesos para usar los servicios de 
EFE, consultada la Seremi indica-
ron que "las tarifas se asignarán 
mediante Resolución Exenta del 
MTT previo al inicio de la opera-
ción. No obstante, la tarifa debe-
ría acercarse a la tarifa actual en 
calle, tomando en cuenta el creci-
miento que puede tener esta por 
el polinomio de reajustabilidad 
tarifaria. Los servicios contarán 
con los subsidios de adulto mayor 
y estudiante que entrega el MTT, 
donde las tarifas son del 50% y 
33% de la tarifa adulto de cada 
tramo, respectivamente".

BUSES ELÉCTRICOS PARA VIÑA 
DEL MAR Y MARGA MARGA

En forma paralela, el Ministe-
rio de Transportes también está 
avanzando en la implementación 
de un proyecto de otros 91 buses 
eléctricos, bajo un contrato de 
provisión y operación de sus ser-
vicios con una duración de 8 años, 
prorrogable por 2 años más. Para 
esto, se han evaluado nueve ser-
vicios en las comunas de Quilpué, 
Villa Alemana y Viña del Mar. Se 
estima que la operación alcance un 

total de 5.262.034 kilómetros co-
merciales anuales.

En tanto, en cuanto a la próxima 
licitación del transporte público 
mayor para las cinco comunas 
del Gran Valparaíso (Viña del 
Mar, Valparaíso, Concón, Quilpué 
y Villa Alemana), el Ministerio de 
Transportes avanza en la gene-
ración de las bases y ya prepara 
el siguiente paso en este proceso, 
que corresponde a la presentación 
de los contenidos esenciales ante la 
industria.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/todo-lo-que-hay-que-saber-sobre-el-nuevo-sistema-de-buses-electricos-que


Alcalde Óscar Calderón solicita 
ampliar ruta que une Quillota con 
futuro Aeropuerto de Concón

cón, está saturada y requiere de 
un estudio definitivo para su am-
pliación”, comentó el jefe comunal.

Cabe hacer presente que la dis-
tancia entre las comunas de Qui-
llota y Concón no supera los 23 
kilómetros, trayecto que en condi-
ciones normales se podría realizar 
en 20 minutos. No obstante, debido 
a la importante congestión vehicu-
lar y al explosivo crecimiento indus-
trial e inmobiliario, el tramo puede 
superar los 70 minutos, situación 
que agobia a los automovilistas que 
diariamente deben movilizarse por 
esta vía.

NO MAS PEAJES 
Vale recordar que en febrero del 

año 2023 el Municipio de Quillota 
se reunió con el entonces minis-
tro de Obras Públicas, Juan Carlos 
García, a quien se le entregó la pro-
puesta de la vía. El ex secretario de 
Estado comprometió, junto a per-

C uando al mediodía del 
18 de abril, el Presidente 
Gabriel Boric confirma-
ba que el Aeródromo de 

Torquemada se convirtiría en los 
próximos años en Aeropuerto de 
Concón, la noticia fue celebrada en 
gran parte de la región de Valparaí-
so.

Tres meses después, junto con 
recordar la importancia de este 
proyecto para la zona, el alcalde de 
Quillota, Óscar Calderón, también 
hizo hincapié en que esta iniciati-
va es la gran oportunidad para 
mejorar la conectividad desde el 
interior de la región hacia el Gran 
Valparaíso, y particularmente la 
comuna de Concón.

Y es que el jefe comunal quillo-
tano se refirió específicamente a 
la ruta 64 Ch, más conocido como 
Camino Internacional, que actual-
mente sufre de congestiones vehi-
culares constantes, un problema 
de marca mayor considerando que 
se trata de la principal carretera de 
conexión de la capital provincial, la 
que en los últimos 50 años no ha 
tenido mejoramientos relevantes 
para elevar sus estándares de se-
guridad y optimizar los tiempos de 
traslado de los automovilistas que 
se desplazan por ella.

“El aeropuerto Torquemada 
está pensado su funcionamiento 
para el 2027, por tanto es ahora 
cuando se deben actualizar los 
estudios, porque una buena noti-
cia como ésta se puede transfor-
mar en un verdadero dolor de ca-
beza para los conductores. Para 
nadie es un misterio que la actual 
ruta 64, que une Quillota con Con-

soneros de la dirección nacional de 
Vialidad, la actualización de estu-
dios para la factibilidad de la am-
pliación, sin que hasta la fecha se 
conozcan avances en esta materia.

En ese sentido, Calderón dijo que 
espera que, de concretarse esta 
propuesta, se haga con recursos 
de Vialidad y no a través de nuevas 

concesionarias.
“La comuna de Quillota ya ha 

sido muy castigada con los efec-
tos de la Autopista Los Andes. 
Quedamos rodeados de peajes, 
no pagamos el tramo justo, y en 
definitiva fuimos los más casti-
gados por una gran obra pero 
que para Quillota no tiene ningún 
impacto positivo. Sin duda que 
las autoridades de esa época no 
defendieron con fuerza los inte-
reses de sus habitantes”,  precisó 
el Alcalde.

NUEVO AEROPUERTO
El anuncio del Gobierno sobre 

la ampliación y mejoramiento del 
Aeródromo Torquemada contem-
pla vuelos comerciales naciona-
les e internacionales, que poten-
ciarán la economía y el turismo en 
la región de Valparaíso, con una 
inversión total de más de 76 mil 
millones de pesos. Según explicó el 
Presidente Boric, con esto se espera 
recibir más de 900 mil pasajeros al 
año gracias a vuelos comerciales 
nacionales y hacia el vecino país de 
Argentina.

El futuro aeropuerto, ubicado en 
el cerro Torquemada de Concón, es 
un proyecto que entrará en ope-
ración el año 2027 y las obras in-
cluyen la habilitación de un nuevo 
terminal de pasajeros de más de 4 
mil metros cuadrados, áreas verdes, 
estacionamientos, alargue y ensan-
che de pistas, así como también ins-
talaciones de apoyo a la operación 
como torre de control, subestación 
eléctrica, bodegas, entre otros.

Jefe comunal indicó que la 
actual vía que une Quillota 
con la costa de la región 
de Valparaíso ya está 
saturada y que se requiere 
una cirugía mayor para 
que “la buena noticia de 
contar con un aeropuerto 
no se transforma en un 
dolor de cabeza para los 
conductores".
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Desocupación en la región de 
Valparaíso anota leve alza y se sitúa 
en 8,7% en trimestre abril - junio: 
ocupación informal llegó a 30,9%

8,3%, la Quinta Región anota una 
desocupación mayor.

El INE explica en su boletín men-
sual –al cual accedió Puranoticia.
cl– que este incremento de la des-
ocupación en la región de Valparaí-
so se debe al ascenso de la fuerza 
de trabajo (0,1%) y a la baja de las 
personas ocupadas (-0,2%).

Por su parte, la encuesta revela 
que las personas desocupadas 
aumentaron en 4,1%, incididas 
por quienes se encontraban ce-
santes (4,4%).

Si las cifras se observan según 
sexo, la tasa de desocupación de 
mujeres se situó en 9,3%, mientras 
que la de los hombres se ubicó en 
8,2%.

En cuanto a la ocupación, el INE 
reporta que en doce meses, la esti-
mación de las personas ocupadas 

U n leve incremento re-
gistró la tasa de des-
ocupación en la región 
de Valparaíso, tal como 

lo dio a conocer el Instituto Nacio-
nal de Estadísticas (INE), mediante 
su Encuesta Nacional de Empleo 
(ENE) de este miércoles 31 de julio.

Y es que según consigna el bo-
letín del organismo, el desempleo 
regional durante el trimestre mó-
vil abril - junio de 2024 se situó 
en 8,7%, cifra que representa un 
aumento de 0,3 puntos porcentua-
les respecto a igual periodo del año 
anterior.

Ahora, si la comparación se 
hace mirando las cifras del tri-
mestre móvil anterior (marzo 
- mayo de 2024), se registra un 
incremento de 1 punto porcentual. 
En relación a la tasa nacional de 

disminuyó 0,2%, equivalente a 
2.161 personas menos, influencia-
da principalmente por las mujeres 
(-1,5%).

Según tramo etario, el descen-
so de la población ocupada fue 
incidido por el segmento de 15-
34 años, que tuvo un retroceso de 
-4,7%.

Por sector económico, la En-
cuesta Nacional de Empleo revela 

que la disminución de la población 
ocupada fue incidido por indus-
tria manufacturera (-16,7%), alo-
jamiento y servicios de comida 
(-18,0%) y actividades profesio-
nales (-21,6%). Mientras que por 
categoría ocupacional, incidieron 
los descensos en personas traba-
jadoras por cuenta propia (-6,7%) 
y personas asalariadas formales 
(-2,1%).

Por último, sobre la tasa de 
ocupación informal, ésta alcanzó 
30,9% en la región de Valparaíso, 
aumentando 2,0 puntos porcen-
tuales en doce meses. Asimismo 
las personas ocupadas informales 
aumentaron 6,7%, incididas tanto 
por las mujeres (7,0%), como por los 
hombres (6,4%), y por las personas 
asalariadas informales (11,6%).

El INE explica en su 
boletín mensual que 
el incremento de la 
desocupación regional 
se debe al ascenso de 
la fuerza de trabajo 
(0,1%) y a la baja de las 
personas ocupadas 
(-0,2%).
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que ingresó botó computadores.
Desde Junji informaron que "un 

antisocial ingresó al recinto", pero 
que "por el oportuno aviso no su-
frimos mayores daños que la ro-

El oportuno aviso de vecinos del 
sector de Achupallas evitó lo que 
pudo ser un robo de mayor cuantía 
en el jardín infantil «Banderita», 
en la parte alta de Viña del Mar.

La comunidad se mantiene aler-
ta ante estas situaciones relaciona-
dos a la delincuencia en la zona, ya 
que no es primera vez que ocurren.

Y es que vecinos informaron 
a Puranoticia.cl que la Unión Co-
munal Achupallas - Santa Julia, 
ubicada en el paradero 5 de Achu-
pallas, ya ha sufrido dos robos el 
último tiempo.

En cuanto a este último hecho 
delictual, el robo en el jardín infantil 
no se pudo concretar, pero de todas 
maneras el solitario delincuente 

infantiles, podemos resguardar 
estos espacios que benefician a 
los niños y niñas de los sectores 
en los que brindamos nuestro ser-
vicio educativo".

está el bote salvavidas de Val-
paraíso y tenemos personal de 
tierra".

Luego agregó que también se 
activará "un vuelo a través de un 
helicóptero naval".

Personal de la Armada y del bote 
salvavidas de Valparaíso buscan a 
una niña que fue arrastrada por 
las olas en el sector de la Playa Los 
Cañones de Viña del Mar.

La menor de cinco años se en-
contraba compartiendo junto a 

su familia durante la tarde de este 
miércoles.

El comandante Ignacio Ortiz, 
capitán de puerto de Valparaíso, 
informó que "se activo inmediata-

mente el protocolo de emergencia, 
unidades marítimas, las dos lan-
chas de servicio general están en 
este momento navegando y efec-
tuando una rebúsqueda, también 

Activan operativo para rescatar a una menor de 
edad que fue arrastrada por las olas en playa de 
Viña del Mar

Alerta de vecinos permitió frustrar robo a jardín infantil de 
Achupallas, en Viña del Mar

tura de la chapa de ingreso".
Por su parte, la directora del or-

ganismo regional, Beatriz Lagos, 
destacó que "cuando la comuni-
dad se une y protege sus jardines 

La niña de cinco años se encontraba compartiendo junto a 
su familia durante la tarde de este miércoles en la Playa Los 
Cañones.

No obstante a aquello, 
el solitario delincuente 
que ingresó al jardín 
«Banderitas» botó 
algunos computadores 
antes de hacer abandono 
del establecimiento 
educacional.
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Editorial

E stamos acostumbrados 
a que en épocas de elec-
ciones lleguen pomposas 
promesas electorales. 

Quizás uno de los más emblemá-
ticos a la hora de hacer campaña 
en esta región por estos días sea 
el arquitecto que anda suelto en 
Viña del Mar haciendo una especie 
de levantamiento del estado de la 
ciudad y generando expectativas 
de que todo lo malo que describe 
podría verse solucionado con un al-
calde como él.

Pero la ciudadanía sabe que 
otra cosa es con guitarra y se nota 
cuando delante de uno existe un 
demagogo o demagoga y cuando 
hay un gestor, cuando una persona 
levanta ideas concretas o bien ven-
de humo como aquellos que prome-
tían transformarse en la “capital de 
la felicidad”.

Ser alcalde o alcaldesa debie-
se ser algo así como ser un mini 
presidente o presidenta para las 
comunas. Una persona que visua-
lice el desarrollo de su entorno, que 
dibuje y proyecte la ciudad para 
los próximos años y décadas, que 
además logre generar alianzas con 
sus vecinos y poner en la palestra 
la generación de proyectos que se 
concreten.

Nuestra región guarda en car-
peta una gran cantidad de pro-
yectos inconclusos e incluso has-
ta utópicos. Ya se cayó el estudio 
del tren El Salto-Santiago, aún no 
hay claridad del trazado del tren 

gar el peaje más caro que se ubica 
en San Pedro, por ejemplo, no hace 
más que transformar la ruta en un 
elefante blanco impagable para 
quienes transitan diariamente en-
tre la zona costera y la zona interior 
de la región.

Por eso el anuncio de la solicitud 
que hace el actual alcalde de Qui-
llota, Oscar Calderón, de ampliar la 
ruta que une Concón con su comuna 
es de vital importancia y pone en el 
tapete una necesidad a la que urge 
dar respuesta, sobre todo cuando 
se espera que la región tenga un 
aeropuerto comercial por ahí por 
el 2027.

Lo que dice Calderón es un 
hecho de la causa, la ruta entre 
Concón y Quillota está colapsada, 
un tramo de 23 kilómetros puede 
llegar a transitarse en más de una 
hora, situación impensada por 
ejemplo en la capital, cuando ese 
mismo tramo no se recorre en más 
de 15 minutos.

Este llamado, entonces, debe 
ser apoyado por otras autorida-
des de la región que busquen el 
bienestar y mejor calidad de vida 

Obras más que promesas 
electorales: Doble vía 
Concón-Quillota

hasta La Calera y qué será lo ex-
propiado, menos hay claridad de 
la realidad del agua y seguimos 
viendo camiones aljibe como par-
ches en las zonas rurales en vez 
de soluciones de largo plazo. Qué 
hablar de los embalses, en fin, 
faltan obras reales que se puedan 
palpar... al menos hace 10 años 
que no las vemos.

Por otro lado los adelantos 
que podemos ver como la cons-
trucción del llamado Troncal Sur 
trajo buena conexión pero altos 
costos en peajes. El costo de pa-

de las personas, y debe además 
ponerse como una prioridad re-
gional. Conectar con doble vía ese 
tramo permitirá un tránsito más ex-
pedito. Ya Quillota en estos últimos 
tres años ha logrado mejorar nota-
blemente su conexión interior con 
la doble vía hasta el Sendero desde 
la rotonda donde está el Duoc, justo 
en el enlace con ruta internacional 
que es justamente la que debe dar 
continuidad a esa doble vía.

Pensar las ciudades sin utopías, 
con obras e ideas concretas y que 
puedan realizarse es lo que espera-
mos como aportes de los candida-
tos y candidatas. Tener un discurso 
claro permitirá subir el nivel del 
debate y por sobre todo tener como 
resultado que los ganadores de las 
próximas municipales sean alcal-
des y alcaldesas con ideas concre-
tas y no sueños utópicos vende 
humo. Más obras, menos prome-
sas, eso es lo que nuestra región 
necesita. Más ideas y menos pe-
lea chica, por favor, candidatos y 
candidatas. Elevemos el debate, 
respetemos a los ciudadanos que 
votarán en octubre.
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tranjeros en Chile que huyen refu-
giados, vamos a necesitar mucha 
información respecto de todo lo 
que permite identificarles, saber 
quiénes son las personas que es-
tán buscando refugio en Chile, la 
legalidad de esas aspiraciones y no 
cabe duda que la cooperación con 
el gobierno del país del cual provie-
nen es bastante clave para poder 
tener esa información”, indicó el 

máximo persecutor.
Y al final agregó que “noso-

tros no solo pedimos información 
respecto de personas que han co-
metido delitos, también pedimos 
información respecto de víctimas 
extranjeras que han sufrido deli-
tos en Chile”.

“Por lo tanto, insisto, la coope-
ración con los países de los cuales 
estas personas provienen, particu-
larmente Venezuela, no solo está 
relacionada con los delincuentes 
que cometen delitos en Chile, sino 
que también con muchos de sus 
ciudadanos que han venido hu-
yendo de esa delincuencia y que 
terminan siendo víctimas tam-
bién, a veces de chilenos, a veces 
de sus coterráneos aquí en el 
país”, cerró.

luego de participar en la comisión 
de Constitución del Senado, donde 
se analizó la idea de fortalecer el 
Ministerio Público.

“Yo quisiera siempre insistir en 
esto. Una cosa es la política migra-
toria del gobierno y otra cosa es la 
persecución penal de los delitos que 
se cometen en Chile. Muchas de 
las personas que migran a Chile 
vienen huyendo precisamente de 
la delincuencia en sus países", se-
ñaló.

“O sea, llegan a Chile y nos ha-
blan de la violencia de esas bandas. 
Buscan refugio en Chile porque hu-
yen de esa violencia y lamenta-
blemente muchas de esas bandas 
lo han seguido hasta acá”, añadió.

“Lo más preocupante es que si 
hay un aumento de ciudadanos ex-

E l Fiscal Nacional, Ángel 
Valencia, abordó desde el 
Congreso la posibilidad 
que, frente a la crisis polí-

tica y social desatada tras el triunfo 
de Nicolás Maduro en las elecciones 
presidenciales de Venezuela, au-
mente la migración de ciudadanos 
de ese país hacia Chile.

Esto, luego que la ministra Tohá 
revelara su preocupación frente a 
una nueva ola migratoria.

“La política migratoria no de-
pende de nosotros, pero las medi-
das que hemos adoptado contra 
las bandas que cometen delitos en 
Chile han mostrado ser parcial-
mente eficaces. Necesitamos más 
medios. Esta es precisamente la ra-
zón por la que estoy en el Congreso 
hoy”, explicó en un punto de prensa 

Fiscal Nacional ante posibilidad de 
nueva ola migratoria venezolana: 
"Vamos a necesitar mucha 
información"

Ángel Valencia 
mencionó que “lo más 
preocupante es que 
si hay un aumento de 
ciudadanos extranjeros 
en Chile que huyen 
refugiados, vamos 
a necesitar mucha 
información respecto 
de todo lo que permite 
identificarles".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-nacional-ante-posibilidad-de-nueva-ola-migratoria-venezolana
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viernes; también ha monitoreado el 
regreso del cuerpo diplomático chi-
leno desde Caracas.

El cierre de la embajada de Ve-
nezuela en Chile produce un efecto 
adicional que en el Ejecutivo toda-
vía están calibrando: deja sin posi-
bilidad de ejecución real el llama-
do “criterio Valencia”, en virtud 
del cual los fiscales piden prisión 
preventiva para todo inmigrante 
que haya cometido un delito y no 
porte documentación.

En la práctica, sin haber embaja-
da, todo migrante detenido care-
cerá de documentación, y debido 
a eso al gobierno, en particular al 
ministro de Justicia, Luis Cordero, le 
preocupa el aumento de la prisión 
preventiva.

Este es uno de los temas que se 
tratará en la reunión que la mi-
nistra Tohá encabezará desde las 
17:00 horas y a la que asistirá la 
ministra Fernández, el canciller Van 

Klaveren y el subsecretario del Inte-
rior, Manuel Monsalve.

Estaba previsto que el ministro 
Cordero asistiera también a esa ins-
tancia, sin embargo, se vio obligado 
a ir al Congreso para asistir a una 
sesión especial para tratar el pro-
yecto de nuevas cárceles.

“Ante una masiva nueva ola 
migratoria, necesitaremos mu-
cha información para identificar a 
quienes buscan refugio en Chile y 
la cooperación con los gobiernos de 
los países de origen es clave”, dijo el 
secretario de Estado.

Además, el canciller Van Klave-
ren asistirá a una reunión con los 
miembros del comité permanente 
de la OEA en la que se abordarán 
las consecuencias de la decisión del 
gobierno de Maduro.

En paralelo el ministro está mo-
nitoreando el regreso de Gazmuri y 
el cuerpo diplomático, lo que ocurri-
rá el viernes.

Emiratos Árabes, además reunio-
nes con la ministra Maya Fernández 
(Defensa) y el embajador en Vene-
zuela, Jaime Gazmuri.

La titular de Interior pidió eva-
luar alternativas para asistir a los 
ciudadanos venezolanos que re-
quieran realizar trámites, incluida 
la opción de ayuda de una em-
bajada de un tercer país, además 
de revisar medidas para reforzar 
aún más el control de la frontera 
norte, incluyendo la realización de 
reuniones de coordinación y la vi-
sita de autoridades a esa zona este 

E l Gobierno estudia medi-
das para contener una 
eventual nueva ola de 
migración venezolana 

y las consecuencias que pudiese 
tener en otros ámbitos, como la 
aplicación del llamado “criterio 
Valencia”, que implica pedir prisión 
preventiva para inmigrantes que 
hayan sido detenidos por un delito 
y que no cuente con documenta-
ción.

“Ciertamente hay una preo-
cupación de que esto se pudiera 
intensificar y para eso ciertamen-
te tenemos que prepararnos. Ya se 
ha estado teniendo en todos estos 
días bastantes contactos y prime-
ras conversaciones”, reconoció la 
autoridad.

Según publica La Tercera, Tohá 
ha estado en contacto permanen-
te con el Presidente Gabriel Boric 
y el canciller Alberto van Klaveren, 
quienes regresaron de una gira a 

Ministra del Interior convoca a reunión 
en La Moneda ante eventual nueva ola 
migratoria desde Venezuela

Carolina Tohá indicó 
que el Gobierno 
ya está tomando 
acciones para 
enfrentar un posible 
aumento de migración 
tras las elecciones 
venezolanas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-convoca-a-reunion-en-la-moneda-ante-eventual-nueva
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Ciudadanos venezolanos podrán salir 
de Chile con su cédula de identidad o 
pasaporte vencido

E l Servicio Nacional de Mi-
graciones informó a la co-
munidad venezolana resi-
dente en el país que está 

autorizada la salida del territorio 
nacional con documento de iden-
tidad o pasaporte vencido.

La medida se adoptó ante el cie-
rre del consulado venezolano en 
Caracas por orden de Nicolás Ma-

duro tras la crisis generada por las 
cuestionadas elecciones presiden-
cial del pasado domingo.

Según el director del organismo, 
Luis Eduardo Thayer, “hemos auto-
rizado la posibilidad de salir del 
país con pasaporte o cédula de 
identidad vencida”.

Respecto a los cambios anuncia-
dos, la autoridad manifestó en un 

punto de prensa que “esta acción se 
podrá efectuar independiente de 
la situación migratoria en que se 
encuentre la persona”.

Conocidos los resultados en Ve-
nezuela, Carolina Tohá, ministra del 
Interior, advirtió que la crisis en ese 
país podría traer un mayor flujo mi-
gratorio.

El Servicio Nacional de 
Migraciones explicó que 
“esta acción se podrá 
efectuar independiente 
de la situación migratoria 
en que se encuentre la 
persona”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ciudadanos-venezolanos-podran-salir-de-chile-con-su-cedula-de-identidad
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de transparencia y compromiso 
con la verdad”, agregó Michelle 
Bachelet.

También expresó que “la histo-
ria nos ha demostrado que solo a 
través de la transparencia y la ho-
nestidad en el proceso electoral 
se puede construir una sociedad 
verdaderamente democrática y 
justa”.

“Reitero mi compromiso de 
apoyar cualquier esfuerzo que 
promueva la transparencia y la 
justicia electoral”, concluyó la ex 
Mandataria.

sionada de ONU para los Derechos 
Humanos.

“Las elecciones libres y justas 
son un pilar fundamental de cual-
quier democracia. Es imperativo 
que el proceso electoral en Vene-
zuela refleje verdaderamente la 
voluntad del pueblo”, añadió.

“En este sentido, es esencial la 
publicación y divulgación de las 
actas electorales de todas las 
mesas de votación, como un acto 

L a ex Presidenta Miche-
lle Bachelet expresó su 
preocupación por la si-
tuación de Venezuela y 

demandó “total transparencia” en 
los resultados del domingo pasado.

“Quiero expresar mi profunda 
preocupación y firme apoyo a la 
necesidad de una total transpa-
rencia sobre los resultados de las 
elecciones en Venezuela”, señaló 
en un comunicado la ex Alta Comi-

Michelle Bachelet: "Es imperativo 
que el proceso electoral en Venezuela 
refleje verdaderamente la voluntad del 
pueblo"

La ex Presidenta de Chile 
expresó su "profunda 
preocupación y firme 
apoyo a la necesidad de 
una total transparencia 
sobre los resultados 
de las elecciones en 
Venezuela”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/michelle-bachelet-es-imperativo-que-el-proceso-electoral-en-venezuela
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Desempleo se redujo 0,2 puntos y se 
ubicó en 8,3% en el trimestre abril - junio 
en Chile

trabajo (3,3%) fue levemente ma-
yor al de las ocupadas (3,3%). Las 
desocupadas crecieron 3,9%; mien-
tras que las tasas de participación 
y ocupación se situaron en 52,8% y 
48,0%, incrementándose 1,3 pp. y 1,1 
pp., respectivamente. Las mujeres 
fuera de la fuerza de trabajo, por su 
parte, descendieron 1,7%.

En los hombres, la tasa de 
desocupación fue 7,9%, con una 
disminución de 0,3 pp. en doce 
meses, a raíz del incremento de 
2,7% de la fuerza de trabajo, menor 
al 3,1% registrado por los hombres 
ocupados. Los desocupados, en 
tanto, descendieron 1,8%, incidi-
dos únicamente por los cesantes 
(-2,5%). La tasa de participación 

E n 8,3% se ubicó la tasa 
de desocupación en Chi-
le durante el trimestre 
abril – junio de 2024, 

de acuerdo con la información en-
tregada por la Encuesta Nacional 
de Empleo (ENE), elaborada por el 
Instituto Nacional de Estadísticas 
(INE).

La cifra significó un descenso 
de 0,2 puntos porcentuales (pp.) 
en doce meses, debido a que el 
alza de la fuerza de trabajo (3,0%) 
fue menor a la presentada por las 
personas ocupadas (3,2%). Por su 
parte, las personas desocupadas 
aumentaron 0,8%, incididas por 
quienes se encontraban cesantes 
(0,9%) y aquellas que buscan traba-
jo por primera vez (0,1%).

En las mujeres, la tasa de des-
ocupación se situó en 9,0%, au-
mentando 0,1 pp. en doce meses; 
debido a que el alza de la fuerza de 

llegó a 71,9% y la tasa de ocupación 
se situó en 66,2%, con variaciones 
de 1,2 pp. y 1,3 pp., respectivamente. 
Los hombres fuera de la fuerza de 
trabajo se redujeron 3,3%.

Además, en doce meses, la es-
timación del total de personas 
ocupadas experimentó un alza de 
3,2%, incididas tanto por los hom-
bres (3,1%) como por las mujeres 
(3,3%).

Los sectores que contribuyeron 
al aumento de la población ocupa-
da fueron comercio (3,7%), admi-
nistración pública (10,4%) y en-
señanza (4,3%); mientras que por 
categoría ocupacional, el alza se 
observó en personas asalariadas 
formales (3,6%) y trabajadoras 

por cuenta propia (3,3%).
En tanto, la tasa de ocupación 

informal se ubicó en 28,2%, con 
un alza de 1,0 pp. en un año. Las 
personas ocupadas informales 
aumentaron 7,2%, incididas tanto 
por las mujeres (8,1%) como por 
los hombres (6,4%); y según sector 
económico, principalmente, debi-
do a comercio (11,0%) y transporte 
(14,4%), mientras que por categoría 
ocupacional incidió trabajadores 
por cuenta propia (10,1%).

Finalmente, en la Región Me-
tropolitana, la tasa de desocu-
pación del trimestre abril – junio 
de 2024, alcanzó un 8,2%, con un 
descenso de 0,8 pp. en doce meses. 
En el mismo período, la estimación 
del total de la población ocupada 
creció 3,2%, incidida, según sector 
económico, por comercio (4,5%), 
administración pública (9,5%) y ac-
tividades profesionales (8,6%).

Según reportó el Instituto Nacional de Estadísticas, 
esta cifra se debió a que el alza de la fuerza de trabajo 
(3,0%) fue menor a la presentada por las personas 
ocupadas (3,2%).

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desempleo-se-redujo-0-2-puntos-y-se-ubico-en-8-3-en-el-trimestre-abril
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año. Las tasas de interés, por otra 
parte, se mantendrían altas. Ello, 
sumado a la inflación, incrementa-
ría los nuevos dividendos hipoteca-
rios en un 50%.

Por su parte, el superintendente 
Macías indicó que más de 11 millo-
nes 336 mil personas efectuaron 
retiros de fondos de pensiones. De 
ellos, más de 4 millones agotaron 
sus recursos. Recalcó que, por efec-
to de estos retiros, los pensionados 
entre 2020 y 2022 obtuvieron una 
tasa de reemplazo autofinancia-
da mediana de 16%. Sin los retiros, 
afirmó, dicha tasa habría sido de 
22%. De tal modo, tuvieron una me-
nor pensión equivalente a un 27%.

“Utilizando los saldos a junio 
2024, el total de recursos para 
pensiones que se retirarían al-
canzaría los US19.956 millones 
(con un tipo de cambio al 30 de 

junio de $951,02). Esto representa 
un 11,1% del total de los fondos de 
pensiones al 30 de junio de 2024”, 
precisó.

También dijo que 3,7 millones de 
personas (3,1% del total de afiliados 
y pensionados) podrían retirar todo 
su saldo. El impacto sería mayor 
en jóvenes y mujeres, así como en 
pensionados. Además, la mayor 
parte de las personas que agota-
rían su saldo serían quienes pueden 
efectuar retiros de menor monto.

Además, comentó que un 30,9% 
de los afiliados que agotaron sal-
do aún está en cero. Ahora, el res-
tante 69,1% podría hacer un nuevo 
retiro y un 53,5% de ellos agotaría 
sus ahorros para pensiones. De tal 
modo, las personas sin fondos su-
man un 37% de los afiliados a junio 
de 2024.

Finalmente, entre otras observa-
ciones, dijo que de aprobarse un 
nuevo retiro, se perderían cuatro 
años de cotizaciones, en prome-
dio. Adicionalmente, las pensiones 
futuras podrían caer un 35,5% en 
promedio a la edad de pensión.

ficit de la cuenta corriente (nive-
les previos a los años 80) e impul-
só al alza a las tasas de interés, 
encareciendo los créditos.

Remarcó que hoy la actividad 
económica ha retomado la senda 
del crecimiento, con un IPC que 
converge al rango meta (debajo del 
4%). Asimismo, hay recuperación 
del empleo, especialmente el asala-
riado, así como del ahorro nacional 
y de la inversión extranjera.

Marcel afirmó que con un nue-
vo retiro la reducción de los ac-
tivos de los fondos de pensiones 
representaría un 31,5% del PIB, y 
estimó que se elevaría el tipo de 
cambio, mientras que la inflación 
podría llegar por encima del 14% 
anual.

Con ello, agregó, lo retirado por 
una persona sería consumido por 
el efecto inflacionario en un solo 

L a Comisión de Constitu-
ción de la Cámara de Dipu-
tados recibió al ministro 
de Hacienda, Mario Mar-

cel, y al superintendente de Pensio-
nes, Osvaldo Macías, para escuchar 
su opinión sobre los proyectos de 
séptimo retiro de fondos de AFP.

Marcel recordó que el contexto 
de la aprobación de los tres retiros 
pasados, en particular el prime-
ro, fue muy diferente al actual. Por 
efecto de la pandemia, se sumaban 
una fuerte contracción de la eco-
nomía y una alta tasa de desem-
pleo, que restringían los ingresos 
de las familias.

Sostuvo que las medidas fue-
ron desmedidas y regresivas, ex-
cediendo la pérdida de ingresos 
de los hogares. Ello generó desba-
lances que afectaron a la economía 
y a las personas. Así, hubo una ex-
pansión significativa del consumo 
privado que presionó a la inflación 
que llegó a un máximo de 14,1% en 
agosto de 2022.

Además, incidió en el tipo de 
cambio, generó una baja en el 
ahorro nacional, se amplió el dé-

Ministro de Hacienda advierte que 
un nuevo retiro de fondos de AFP 
causaría una inflación de 14% y un alza 
de dividendos de 50%

Mario Marcel afirmó que con un nuevo retiro la reducción 
de los activos de los fondos de pensiones representaría un 
31,5% del PIB, y estimó que se elevaría el tipo de cambio.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/ministro-de-hacienda-advierte-que-un-nuevo-retiro-de-fondos-de-afp


La Corte de Apelaciones de 
La Serena acogió la solicitud del 

Ministerio Público y declaró pro-
cedente pedir a Colombia la ex-
tradición activa y detención pre-
via del venezolano Larry Amaury 
Álvarez Núñez, imputado en Chile 
como autor de los delitos consuma-
dos de asociación ilícita y secues-
tros, cometidos en septiembre de 
2022 y entre septiembre y octubre 
de 2023 en las comunas de Los Vi-
los, Ovalle y Valparaíso.
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Corte de La Serena acoge solicitud de 
extradición de secuestrador venezolano 
"Larry Changa"

Tribunal de Rancagua desestimó solicitud de la 
defensa y mantuvo en prisión preventiva al ex 
alcalde Ramón Godoy

El Juzgado de Garantía de 
Rancagua mantuvo la prisión 
preventiva del exalcalde Juan Ra-
món Godoy Muñoz, imputado por 

el Ministerio Público como autor de 
los delitos de malversación de cau-
dales públicos, fraude al fisco, lava-
do de activos, delitos tributarios y 
cohecho agravado reiterado, ilícitos 
perpetrados entre 2021 y 2023.

no terminó con personas lesio-
nadas ni heridas producto de los 
disparos.

Un patrullaje conjunto entre el 
Ejército y Carabineros en la comu-
nidad de Temucuicui, ubicada en la 
comuna de Ercilla, terminó a bala-
zos.

El hecho se registró este mar-
tes en el kilómetro 2 de la ruta 
R-554, en el marco del Estado de 
Excepción que rige en la región de 
La Araucanía

Según consigna radio Biobío, 
soldados ingresaron al fundo Alas-
ka, lugar donde desconocidos de-
rribaron árboles para impedir el 
paso de los vehículos militares.

Dicha barricada generó que al 
lugar acudiera también personal 
de Carabineros de La Araucanía, 
quienes colaboraron en el despeje 
de la carretera.

Pero cuando se retiraban de la 
zona, se registró un enfrentamiento 
a disparos, resultando impactado 
por un proyectil balístico uno de 

los autos blindados.
A raíz de lo ocurrido, se informó 

que el Ministerio Público iniciará 
una investigación para determi-

nar qué fue lo ocurrido en esta zona 
de Ercilla.

Cabe hacer presente que a pesar 
de la gravedad de los hechos, éste 

A balazos termina un patrullaje militar-policial en 
la comunidad Temucuicui de Ercilla

Luego que desconocidos 
derribaran árboles para 
impedir el paso de los 
vehículos militares, 
llegó Carabineros para 
despejar la ruta, instante 
en que los sujetos 
dispararon hacia los 
autos.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La ex autoridad está 
imputado por el Ministerio 
Público como autor de los 
delitos de malversación 
de caudales públicos, 
fraude al fisco, lavado de 
activos, delitos tributarios 
y cohecho agravado 
reiterado, ilícitos que 
fueron perpetrados entre 
los años 2021 y 2023.
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Larry Amaury Álvarez 
Núñez, imputado en Chile 
como autor de los delitos 
consumados de asociación 
ilícita y secuestros, 
cometidos en septiembre 
de 2022 y entre septiembre 
y octubre de 2023 en las 
comunas de Los Vilos, 
Ovalle y Valparaíso, se 
encuentra actualmente 
recluido en el recinto 
policial de “Estación Los 
Mártires”, de la ciudad de 
Bogotá en Colombia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/a-balazos-termina-un-patrullaje-militar-policial-en-la-comunidad
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La mayoría de los arrestados tuvo 
lugar en el Distrito Capital, con 38, 
aunque ha habido detenciones en 
"prácticamente todo el país". Sin 
embargo, las autoridades cifraron 
en 750 las detenciones.

Horas antes, se informó la muer-
te de seis manifestantes. En un pri-
mer momento, había confirmado la 
muerte de un manifestante en el 
estado de Yaracuy, en el norte del 
país, pero después la coordinado-

ra de Foro Penal para el estado de 
Zulia, Laura Valbuena, confirmó en 
sus redes sociales el fallecimiento 
de otras dos personas.

Poco después la ONG actualizó 
el balance con otros tres fallecidos 
más: uno en Yaracuy, así como 
otros dos en el estado de Aragua 
y en el estado de Táchira.

A este balance se suma también 
el fallecimiento de un funcionario 
de la Fuerza Armada Nacional 
Boliviariana y medio centenar de 
efectivos que han resultado heri-
dos, algunos por arma de fuego en 
"actos violentos", según el fiscal ge-
neral Tarek William Saab.

ción respecto de estos casos y por la 
presencia de armas de fuego en las 
manifestaciones, remarcó que esta 
cifra corresponde a las víctimas 
del 29 de julio, por lo que denunció 
que este balance es "definitivamen-
te alarmante" porque ha sido "en un 
solo día".

Además, informó que la ONG 
verificó la detención de 177 per-
sonas, aunque advirtió que la ci-
fra es "probablemente superior". 

A l menos 11 personas 
han fallecido, dos 
de ellas menores de 
edad, en el marco de 

las protestas que han tenido lugar 
en las últimas horas en varias ciu-
dades de Venezuela, en protesta 
contra Nicolás Maduro.

El director de la ONG de Dere-
chos Humanos, «Foro Penal», Alfre-
do Romero, indicó que los dos me-
nores de edad tenían 15 y 16 años 
y aclaró que el resto eran jóvenes. 
Además, señaló que la mayoría fa-
lleció en Caracas, al haber contabi-
lizado cinco víctimas.

Romero, que pidió una investiga-

Al menos 11 personas han muerto en 
protestas contra Nicolás Maduro en 
Venezuela

ONGs de Derechos Humanos reportan que al menos dos 
son menores de edad, mientras que el resto se trata de 
personas jóvenes, en su mayoría de la ciudad de Caracas.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/al-menos-11-personas-han-muerto-en-protestas-contra-nicolas-maduro-en
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Electoral (CNE) de Venezuela in-
formó que Nicolás Maduro había 
sido reelegido presidente para 
un tercer mandato (2025-2030) 
con una ventaja “irreversible” 
de 51,2% de los votos frente a un 
44,2% de su mayor opositor Ed-
mundo González Urrutia, con un 
80% de las mesas escrutadas.

Pero la coalición opositora de-
nunció un “fraude” electoral y 
dijo tener hasta el 70% de las ac-
tas de votación que confirman la 
victoria de su candidato.

Desde entonces, en el país se 
viven intensas protestas que por 
momentos se han tornado vio-
lentas, tanto en la capital, Caracas, 
como en zonas del interior.

Miles de personas piden que 
Maduro acepte el resultado, mien-
tras que el presidente acusa a la 
oposición de gestar un “golpe de 
estado” en su contra. Su gobierno 
también ha instado a sus correligio-
narios a tomar las calles.

Hasta ahora se contabilizan 11 
muertos y cientos de detenidos, 
dijeron en conferencia de prensa las 
organizaciones Foro Penal, Justicia, 
Encuentro y Perdón, Provea y Labo-
ratorio de Paz.

El gobierno de Venezuela no se 
ha expresado sobre el comunicado.

“ No puede ser conside-
rada democrática”. El 
Centro Carter, una reco-
nocida organización que 

participó entre los observadores de 
las elecciones presidenciales de Ve-
nezuela, publicó un comunicado en 
el que afirma que los comicios no 
se ajustaron a los "parámetros y 
estándares internacionales para 
procesos electorales".

La institución, con sede en Atlan-
ta, dijo que no le es posible cumplir 
con su labor de verificación y, por 
tanto, no puede corroborar la au-
tenticidad de los datos.

“El hecho que la autoridad elec-
toral no haya anunciado resultados 
desglosados por mesa electoral 
constituye una grave violación de 
los principios electorales”, dice el 
parte de prensa, publicado al filo de 
la medianoche en su página web.

El Centro Carter ha sido obser-
vador de más de 100 elecciones 
en 43 países. De acuerdo con su 
comunicación, estuvo en Venezuela 
el fin de semana por invitación del 
propio gobierno del país sudameri-
cano con 17 observadores.

Más allá de que no se hayan 
publicado las actas electorales, la 
ONG apunta a otras faltas, como 
la inhabilitación de candidatos 
opositores y al desequilibrio de 
recursos para promocionarse que 
tuvo el oficialismo.

“No ha alcanzado los están-
dares internacionales de integri-
dad electoral en ninguna de sus 
etapas relevantes y ha infringido 
numerosos preceptos de la propia 
legislación nacional”, comenta el 
comunicado.

Tarde en la noche del domin-
go 28 de julio, el Consejo Nacional 

LAS FALLAS DE LA ELECCIÓN EN 
VENEZUELA

Entre las faltas que señala el 
Centro Carter, está el hecho de que 
el CNE, de acuerdo con el comunica-
do, favoreció al oficialismo y res-
tringió las libertades de medios 
de comunicación, organizaciones 
sociales y actores políticos.

El órgano electoral también 
puso trabas en el registro de vo-
tantes a nivel nacional y en el ex-
terior, algo que se evidenció por la 
poca información sobre el proceso, 
los plazos cortos y los pocos lugares 
de inscripción.

Las autoridades venezolanas 
también habrían obstaculizado las 
candidaturas de la oposición.

“La inscripción de la candidatura 
de las principales fuerzas de oposi-
ción se halló sujeta a la discrecio-
nalidad de las autoridades elec-
torales que adoptaron decisiones 
sin respetar principios jurídicos 
básicos”, comenta el Centro Carter.

En esta elección, la líder opo-
sitora María Corina Machado 
quedó inhabilitada para ser pre-
candidata presidencial. Su suce-
sora, Corina Yoris, tampoco pudo 

inscribir su candidatura e informó 
que hubo fallas en el sistema de 
registro. Finalmente el candidato 
de la coalición fue González Urru-
tia, quien se enfrentó a Maduro y 
otros ocho candidatos el pasado 
domingo.

En Venezuela también hubo un 
“desequilibrio” de recursos que 
favoreció al oficialismo y que fue 
predominante en la visibilidad de la 
campaña de Nicolás Maduro.

Según el centro “se observó el 
abuso de recursos públicos, inclu-
yendo el uso de vehículos, la mo-
vilización de funcionarios para la 
campaña y el uso de programas 
sociales”.

En los centros de votación, des-
criben los observadores, hubo res-
tricciones en el acceso para obser-
vadores nacionales y, sobre todo, 
testigos de partidos.

También mecanismos de even-
tual presión sobre el electorado 
(puntos del partido gubernamental 
para verificar la asistencia de los 
votantes) e incidentes de tensión 
y violencia reportados en algunas 
localidades.

El Centro Carter de todas ma-
neras resaltó la participación ciu-
dadana y dijo que en gran medida 
los venezolanos fueron a votar de 
forma pacífica.

“Los equipos de observadores 
del Centro Carter comprobaron la 
voluntad de la ciudadanía vene-
zolana de participar en un proceso 
electoral democrático y demos-
trando su compromiso cívico como 
integrantes de mesa, testigos de 
partidos y observadores. Estos es-
fuerzos fueron desmerecidos por 
la ausencia de transparencia del 
CNE en la difusión de los resulta-
dos”.

El Centro Carter afirma que 
los comicios no se ajustaron 
a los "parámetros y 
estándares internacionales 
para procesos electorales".

Institución observadora dice que 
no puede verificar los resultados de 
la elección en Venezuela y acusa al 
gobierno de violar la ley

https://puranoticia.pnt.cl/institucion-observadora-dice-que-no-puede-verificar-los-resultados-de-la
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lugar arribó Estados Unidos, con 
7:15.59, y Lituania se quedó con el 
último cupo con 7:19.27.

en el arranque de la segunda ronda 
ya aseguró el diploma olímpico.

Sin embargo, después fue des-
plazada por la colombiana Queen 
Villegas, quien marcó 88 puntos en 
su última ejecución y la dejó auto-
máticamente fuera del podio.

De esta manera, la nacional se 
anota, hasta el momento, con la 
actuación más brillante de un chi-
leno en estos Juegos Olímpicos de 
París 2024.

Consignar que el oro fue para la 
china Yawen Deng (92.60), mien-
tras que la plata para la estadou-
nidense Perris Benegas (90.70) y el 
bronce para la australiana Natalya 
Diehm (88.80).

Macarena Pérez se lució y rozó 
la medalla de bronce en el BMX 
Freestyle de estos Juegos Olímpi-
cos de París 2024.

Después de terminar en el sép-
timo lugar y avanzar a la final de 
la modalidad, este miércoles la 
chilena terminó quinta entre las 
nueve competidoras y, al igual que 
en Tokio 2020, volvió a obtener un 
diploma olímpico, aunque esta vez 
mejorando con creces lo realizado 
en la cita de los cinco anillos en sue-
lo nipón, donde fue octava.

La nacional ilusionó a todo el 
país con una medalla de bronce; 
esto, debido a que por largos pa-
sajes estuvo en tercer lugar tras 

grandes trucos, pero finalmente 
fue desplazada al quinto puesto, 
tras registrar un puntaje de 84.55.

En su primera pasada, Pérez cla-
vó una evaluación de 83.80, que 
la tuvo en el podio hasta la mitad 
de la segunda ronda, mientras que 

Antonia y Melita Abraham eran 
parte de las principales esperanzas 
chilenas para pelear por alguna 
medalla en estos Juegos Olímpicos 
de París 2024. Sin embargo, no po-
drán luchar por una presea olímpi-
ca.

Es que las mellizas no lograron 
meterse en la final del dos sin ti-
monel del remo femenino de la 
cita de los cinco anillos.

En las semifinales de la regata, 
compuesta por seis duplas, las na-
cionales necesitaban quedar en-
tre las tres primeras, pero aunque 
tuvieron un prometedor arran-
que, terminaron cuartas, con un 
tiempo de 7:26.82 y a casi siete 
segundos del binomio de Lituania, 
por lo que quedaron sin opción de 
disputar medallas.

De todas formas, como premio 
de consuelo, remarán en la final B 
que se desarrollará este viernes.

Cabe consignar que la serie fue 
ganada por Australia, con un crono 
de 7:14.14, mientras que en segundo 

Antonia y Melita Abraham no lograron 
meterse en la final del remo femenino de 
París 2024

Macarena Pérez rozó la medalla de bronce en el BMX 
Freestyle de los Juegos Olímpicos

Las nacionales necesitaban 
quedar entre las tres 
primeras, pero aunque 
tuvieron un prometedor 
arranque, terminaron 
cuartas, con un tiempo de 
7:26.82.

Por largos pasajes la 
chilena estuvo en tercer 
lugar tras grandes 
trucos, pero finalmente 
fue desplazada al quinto 
puesto, luego de registrar 
un puntaje de 84.55.
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juego.
Con este nuevo tropiezo, los na-

cionales, quienes lograron medalla 
de oro en los Panamericanos de 
Lima 2019, quedaron con la obliga-
ción de ganar su último duelo por 
la primera fase, el cual será este 
viernes 2 de agosto frente a los 
italianos Alex Ranghieri y Adrian 
Carambula.

Con una victoria, los linaren-
ses seguirían con la esperanza 
de meterse en el repechaje por el 
boleto a la ronda de 16 mejores y 
seguir luchando por alguna me-
dalla olímpica.

Consignar que el cotejo estuvo 
marcado porque el público pifió 
cada vez que sacaba el neerlan-
dés Steven van de Velde, debido 
a que en 2016 fue declarado cul-
pable y condenado por violación 
a una joven británica de 12 años.

analizar bien la carrera", añadió.
Por su lado, el otro nacional, 

Gaspar Riveros, quedó 38°, tras 
registras un crono de 1:49:48.

Consignar que la prueba tuvo 
un desenlance dramático, donde 
el británico Alex Yee se impuso 
al neozelandés Hayden Wilde, 

quien había liderado casi toda 
la carrera a pie, sacándole hasta 
14 segundos. Sin embargo, en los 
últimos metros, en la curva final, 
Yee aceleró y sobrepasó a Wilde, 
mientras que el francés Leo Bergere 
completó el podio.

Diego Moya hizo historia para 
Chile en el triatlón de estos Jue-
gos Olímpicos de París 2024.

Tras un día de aplazamiento por 
la mala calidad del agua en el Río 
Sena, finalmente este miércoles se 
disputó la prueba, donde el chileno 
terminó en el puesto 28, tras un 
tiempo de 1:47:47, y mejoró lo rea-
lizado en la cita de los cinco ani-
llos de Tokio 2020, donde fue 30°.

Con esto, el nacional se anotó 
con la mejor presentación de un 
criollo en la categoría masculina 
de esta disciplina en unos Juegos 
Olímpicos.

Sin embargo, Moya no quedó 
conforme y fue bastante autocrí-
tico al expresar: "No estoy confor-
me, fue una carrera muy mala. Me 
sentí muy mal en toda la carrera. 
Fue una lucha de principio a fin. 
Fue uno de los peores días en la 
carrera más importante. Hay que 
ver para atrás cómo fue la semana 

para mejorar las sensaciones".
"Me voy desilusionado, mejoré 

dos puestos pero lejos de lo que 
quería. Fue una carrera muy agresi-
va, la natación, la corriente, fue muy 
duro... La bicicleta sufriendo mucho, 
gasté mucha energía y después co-
rriendo me sentí muy mal. Hay que 

Después de debutar con una de-
rrota ante Noruega, vigentes cam-
peones olímpicos, los primos Mar-
co y Esteban Grimalt buscaban 
este miércoles su primer triunfo 

en la fase grupal del Vóleibol Pla-
ya de estos Juegos Olímpicos de 
París 2024. Sin embargo, no pu-
dieron celebrar.

La dupla chilena sufrió una 

nueva caída, esta vez ante el bi-
nomio compuesto por los neer-
landeses Steven Van de Velde y 
Matthew Immers, con parciales 
de 19-21 y 16-21, tras 41 minutos de 

Primos Grimalt cayeron ante Países Bajos 
y complicaron sus chances en París 2024

Diego Moya hizo historia para Chile en el triatlón de París 2024

La dupla chilena sumó 
su segunda derrota 
consecutiva, tras el debut 
ante Noruega, y tendrán que 
jugarse la vidas este viernes, 
frente a Italia, para soñar con 
el repechaje olímpico en el 
Vóleibol Playa.

El nacional mejoró lo 
realizado en los Juegos 
Olímpicos de Tokio 2020 
y se anotó con la mejor 
presentación de un chileno 
en la categoría masculina 
de esta disciplina en una 
cita de los cinco anillos.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/diego-moya-hizo-historia-para-chile-en-el-triatlon-de-paris-2024
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no son tal".
Producto de esto, Mega hizo la 

denuncia ante Carabineros y la Po-
licía de Investigaciones.

"Ya comenzaron las investiga-
ciones", aseguraron desde la esta-
ción.

Finalmente precisaron que aho-
ra se enfocarán en iniciar aspecto 
legales, con el objetivo de "dar con 
el o los responsables" de este he-
cho.

La periodista de TVN Carla Zu-
nino, compartido una alegre noti-
cia con sus seguidores a través de 
redes sociales, donde anunció que 
se encuentra felizmente embara-
zada de su tercer hijo.

“Ya se va notando…”, comen-
zó relatando la conductora de 24 
AM en la publicación en su cuen-
ta personal de Instagram, la que 
acompañó de una enternecedora 
fotografía en la que evidenció su 
abultado vientre. 

“Dentro de mí crece un nuevo 
ser, ¡al que ya amo con locura!”, 
continuó en su relato, asegurando 
estar “emocionada, ultra feliz y 
nuevamente sorprendida por esta 
capacidad increíble que tenemos 
las mujeres de cobijar vida”.

“No pierdo la capacidad de 
asombro, pese a que es la terce-
ra vez… El último embarazo, espe-
rado, deseado, para completar un 
proyecto de familia que siempre 
soñé”, continuó en la publicación 
que alcanzó casi los 13 mil me gusta 
en la red social. 

Bajo este contexto, Zunino ex-
puso que “nada me hace más feliz 
que ser mamá y quiero compar-
tir con ustedes esta que ―para 
mí― es siempre la mejor noticia”. 
“¡Gracias vida y Diosito! Y gracias a 
tod@s l@s que me han hecho sentir 
su cariño y buenas vibras en estos 
primeros meses”, concluyó la comu-
nicadora. 

Carla Zunino 
enternece las 
redes sociales 
al anunciar su 
tercer embarazo: 
“Nada me hace 
más feliz”

“Dentro de mí crece 
un nuevo ser, ¡al que ya 
amo con locura!”, fueron 
parte de las palabras de 
la periodista de TVN para 
anunciar la noticia.

El canal Mega denunció que a 
través de un correo electrónico que 
simula ser oficial se están dando a 
conocer falsas audiciones.

En específico, se trataría de la 
suplantación del correo electró-
nico del director de prensa, del 
canal, Gianfranco Dazzarola.

Por medio de un comunicado, 
el canal informó que el correo fue 
"suplantado y maliciosamente 
utilizado, invitando a audiciones 

y castings irregulares".
De igual forma, precisan que me-

diante mensajes enviados por este 
e-mail, se está invitando a "parti-
cipar en programas de Mega que 

Mega denuncia invitaciones 
a audiciones falsas mediante 
correo suplantado de un 
director

En específico, la estación 
televisiva informó 
que se trataría de la 
suplantación del correo 
electrónico del director 
de prensa, del canal, 
Gianfranco Dazzarola.
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que era la Pincoya, que a mí no me 
gustaba, y la Cony, que tampoco. Yo 
decía algunas cosas, que ni siquiera 
eran negativas. Pero después lle-
gaba a la casa y tenía amenazas 
de muerte”.

Ante esto, el influencer sostuvo 
que "yo dije, ‘aunque sean amena-
zas vacías, de 10, una, no estoy para 
vivir esta cosa’. Lo estaba empezan-
do a pasar mal, y yo soy súper sen-
sible y me empecé a estresar. Dije, 
‘no es para mí esto’, y me fui”.

Por último, afirmó que su salida 
del espacio no tuvo que ver con su 
ingreso a «Tierra Brava» de Canal 
13.

“Justo coincidió que al mes es-
tuvo «Tierra Brava». Pero nunca 
renuncié por eso, se los aclaré a 
ellos. Si hay algo que tengo, es que 
soy súper sincero para ir de frente. 
Me equivoco, cometo errores, soy 
flojo, lo que quieras, pero siempre 
voy con la verdad”.

lo trasladaron se verificó que no 
tenía mayores complicaciones, por 
lo que fue dado de alta horas más 
tarde.

Vale hacer presente que Pax Jo-
lie Pitt fue adoptado por la pareja 
en Vietnam el año 2007 cuando 
sólo tenía 3 años.

Pax, uno de los hijos de Angelina 
Jolie y Brad Pitt, sufrió un acciden-
te mientras se desplazaba en su bi-
cicleta eléctrica por las calles de Los 
Ángeles.

El joven de 20 años chocó con un 
automóvil que se detuvo frente a él 
en una luz roja, provocándole una 
fuerte caída que le hizo golpearse 
la cabeza.

Cabe hacer presente que no 
llevaba casco al momento de los 
hechos, incumpliendo una de las 
leyes que establece el estado de Ca-
lifornia.

Según consigna TMZ, Pax no 
logró frenar a tiempo y terminó 
chocando contra la parte trasera 
del automóvil que ya estaba dete-
nido en el semáforo.

Pese a que el hijo de Jolie y Pitt 
no resultó con heridas de gravedad, 
preocuparon los dolores de cabeza 
que dijo sentir posteriormente, lo 

que hizo pensar a los paramédi-
cos que lo atendieron que podría 
haber hemorragia cerebral.

No obstante, en el hospital al que 

Arturo Longton se refirió a su 
paso por el panel de la primera tem-
porada de «Gran Hermano» en Chi-
levisión, asegurando que no lo pasó 
bien debido a que recibió amenazas 
de muerte.

“No me sentí cómodo, pero siem-

pre dejé en claro que no fue con el 
equipo. A mí el equipo me trató sú-
per bien, me dieron la oportunidad, 
de cuando recibí amenazas, (no ir), 
me trataron increíble, me dejaron 
faltar. Carlos Valencia, (y el equipo), 
se portaron increíblemente bien”, 

declaró en diálogo con Página 7.
Luego explicó que "el tema era 

la agresividad que había de la 
gente en ese momento con el pro-
grama, que era terrible. Yo, como 
siempre digo lo que siento, no me 
iba a banderizar por el más popular, 

Arturo Longton reveló que dejó el panel de 
«Gran Hermano» tras recibir amenazas de 
muerte

Hijo de Angelina Jolie y Brad Pitt chocó su bicicleta contra 
un auto en Los Ángeles: fuerte golpe en la cabeza generó 
preocupación 

El influencer recordó 
su complejo paso por la 
primera edición del reality de 
Chilevisión.

Cabe hacer presente que Pax 
Jolie Pitt no llevaba casco 
al momento de los hechos, 
incumpliendo una de las leyes 
que establece el estado de 
California.
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